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Si la flambée des prix de l’énergie touche les parti-
culiers, elle atteint bien plus encore les collectivités 
locales et en particulier les communes, dépourvues 

de toute protection tarifaire. Or celles-ci gèrent un très 
grand nombre d’équipements publics, écoles, espaces 
associatifs, salles polyvalentes, centres culturels, gym-
nases, stades, et piscines, etc. L’envolée des coûts du 
gaz et de l’électricité les impacte donc directement. 
Vous l’avez vu, certaines villes ont même été contraintes 
de fermer leurs structures. 

À Sucy, nous n’en sommes pas là mais notre budget 
énergie a augmenté de près de 50% entre 2021 et 2022. 
Des mesures d’urgence ont dû être prises en termes de 
réduction d’éclairage et de chauffage.
Ces dispositions limitent nos dépenses mais elles ne les 
compensent pas. 

C’est pourquoi, nous nous adressons à l’Etat avec de 
nombreux autres Maires afin de demander une action sur 
les prix de l’énergie et un bouclier tarifaire pour les collec-
tivités au moins temporaire. A défaut d’une stabilisation 
à la baisse des coûts, les conséquences pourraient être 
importantes sur les services et les équipements locaux. 

Cependant, nous bénéficions dans notre ville des avan-
tages de certaines décisions anciennes, par exemple la 
création d’un réseau de chaleur par géothermie au début 
des années 1980 ou plus récentes, le déploiement d’un 
éclairage public à Leds à partir de 2014, beaucoup plus 
économique, qui couvre aujourd’hui 40% de la commune 
et permet de diminuer l’intensité la nuit. Nous allons 
poursuivre ces efforts, parmi d’autres, avec pour objectif 
d’atteindre le 100% Leds en 2030. 
Ce sont ces grandes actions de fond que nous devons privi-
légier pour une ville plus économe de son énergie, à l’inverse 
des petits effets de communication sans gain véritable. 

Comme nous l’avons fait pendant la crise sanitaire, nous 
mettons tout en œuvre pour maintenir les manifestations 
importantes où tous les sucyciens peuvent se retrouver. 

C’était le cas des fêtes de septembre. Ce sera le cas des 
fêtes de Noël que je souhaite absolument préserver, quitte 
à faire d’autres économies. Ainsi, la cérémonie des Vœux 
du Maire ne sera-t-elle pas rétablie en 2023. 

Nos illuminations sont 100% Leds et donc très peu 
consommatrices en énergie. Les sphères lumineuses, 
qui ont eu un grand succès l’année dernière, seront de 
retour mais avec des motifs différents à la suite d’un 
échange « en circuit court » avec la Ville de Vincennes 
qui en possède aussi. 

Faire de Sucy une ville attractive lors des fêtes de fin 
d’année, outre le fait de lutter contre la morosité ambiante, 
compte beaucoup pour nos commerçants et artisans 
locaux que nous voulons soutenir. 

La patinoire éphémère s’installera à nouveau Parc Chau-
moncel. Avec près de 10 000 entrées l’année dernière, 
elle offre une activité abordable à tous ceux qui ne partent 
pas en vacances. Fonctionnant avec l’appui des béné-
voles du Comité de Fêtes, elle réunit toutes les généra-
tions et tous les milieux. C’est un village à elle toute seule. 
Les préoccupations environnementales ou énergétiques 
sont essentielles ; la cohésion et la préservation de notre 
« vivre ensemble » aussi. 

Actualités
Entretien avec la directrice d'Orly, Justine Coutard 4
Manifestation à Orly  5
Un projet « sur mesure » autour du marché 6
Économies d’énergie 8
Inondations à Grand Val  11
Grand nettoyage et réaménagement du lac du Grand Val 11

Dossier Rentrée Scolaire  13 -18 

Une ville qui entreprend
Nos artisans ont du talent  19
Des anniversaires et des ouvertures  20 -22
Sucy récompensée pour son action en faveur du commerce  23

Une ville qui s’implique 
Sucy’T les dons : soutenez nos associations  25
Vers un cimetière végétalisé  27
Une semaine bleue à la Maison des Seniors  28

Une ville qui s’embellit
Les travaux dans la Ville  30 -31

Une ville qui bouge
Un été de championne pour Nélia Barbosa en paracanoë  32
Julie Dambrin, Championne de France en tir à la carabine  32
Crazy Sucy : un succès qui ne se dément pas   33

Une ville qui rayonne
Les fêtes de septembre  34
55e anniversaire du Jumelage entre Sucy et Bietigheim  41

Hommage  43
Michel Prévôt, un passionné s’est éteint 
Claude Boulet, les mille et une vies d’une femme pleine d’énergie
Marc Pifferi, une figure de Kifékoi ? s’en est allée 

Carnet 44

Une ville qui honore
78e Anniversaire de la Libération de Sucy 45

En couverture
Orly : élus et riverains ont fait entendre leurs voix

“Sucy Info - le magazine” Journal d’informations de la Ville
de Sucy-en-Brie (Val-de-Marne). 01 49 82 24 50 
www.ville-sucy.fr – servicecommunication@ville-sucy.fr
Directeur de la Publication Marie-Carole Ciuntu
Directeur de la communication Davy Lor
Coordination Fabienne Huger
Journalistes Fabienne Huger, Natalie Heys, Isabelle Méa, 
Valérie Noël, David Perre, la rédaction de la Ville
 Mise en page Laure Rébillon

Photographies  Micäel Kraffe, la rédaction  
et les associations de la Ville
Rédaction et Administration Service communication 
Hôtel de Ville. 2, av Georges Pompidou
Impression Desbouis Grésil - 10, Rue Mercure, 91230 
Montgeron - 01 69 83 44 66
Tirage 13 500 exemplaires. ISSN 0985-7257
Dépôt légal À parution

Votre Maire, 

Les lumières  
de la ville 



4 Sucyinfo

Actualités

5septembre - octobre 2022 - n°272

« Nous avons d’importantes attentes en matière de nui-
sances aériennes », a insisté Marie-Carole Ciuntu en 
ouvrant la rencontre. « Tout d’abord, nous voulons 

comprendre pourquoi les avions d’Orly survolent davantage 
certains quartiers de Sucy. Il faudrait aussi que soit mis en 
œuvre un véritable plan de prévention du bruit sur l’aéroport 
comme l’exige la loi et que des efforts soient également faits 
pour la réduction du bruit sur notre ville, notamment à l’atter-
rissage qui constitue 60% du trafic qui nous survole. Mais nos 
demandes essentielles demeurent : la limitation du nombre 
de mouvements d’avions à 200 000 par an et l’extension 
du couvre-feu pour gagner une heure supplémentaire en 
passant de 22h30 à 6h contre 23h30 à 6h actuellement ». 

En introduction à ses réponses, Justine Coutard a reconnu 
que « dès le mois de juin, le trafic aérien a repris comme 
en 2019 et même de façon légèrement supérieure puisqu’il 
a atteint 103% du niveau de 2019. Sur la totalité de l’année, 
le trafic sera sans doute inférieur mais la saisonnalité a 
été plus marquée que les années précédentes. De fait, il 
a volé davantage d’avions en juillet et août que les autres 
années. De manière générale, nous avons constaté des 
pics durant les vacances scolaires ». La directrice de 
l’aéroport a assuré qu’il n’y avait eu aucun changement 

de trajectoire des vols « contrairement au ressenti des 
riverains » a-t-elle constaté. « Nous allons regarder de 
façon pragmatique ce sur quoi nous pouvons agir. Nous 
sommes déjà en train de tester des procédures de 
« montée optimisée » et nous allons voir si nous pouvons 
organiser une campagne de mesures de bruit car nous 
ne nous expliquons pas ce ressenti ».

En conclusion, Marie-Carole Ciuntu a rappelé que Sucy 
ne demandait pas la fermeture de l’aéroport mais la prise 
en compte du fait qu’il était totalement enclavé dans 
un tissu urbain préexistant contrairement à beaucoup 
d’autres plateformes. « Appliquons et respectons déjà les 
dispositions protectrices qui existent ce qui n’est pas le 
cas » a souligné le Maire.

Ainsi en est-il du Plan de Prévention du Bruit dans l’En-
vironnement (PPBE), document obligatoire pour tout 
aéroport de plus de 50 000 mouvements annuels (Orly 
est autour de 200 000). Tous les cinq ans, il doit recenser 
les mesures prises pour diminuer les nuisances sonores 
pour une période donnée. Celui qui couvre la période 
2018-2023 vient tout juste d’être bouclé laborieusement 
en 2022 et il n’est toujours pas mis en œuvre…

 Entretien avec la directrice d'Orly, Justine Coutard : 
« Le trafic aérien a repris cet été 
comme en 2019 et même un peu plus »
Ce mercredi 5 octobre, Marie-Carole Ciuntu recevait, en mairie, Justine Coutard, directrice de l’aéroport 
d’Orly ainsi que le directeur des Relations Territoriales de Paris Orly, Hugues Potart. Appuyée par Luc 
Offenstein, président de l’association Oyé 349 et conseiller municipal, le maire a rappelé les attentes de 
la Ville en matière de nuisances aériennes.

« Alors que les préoccupations environnementales sont au premier 
plan, que les mesures pour restreindre l’usage de la voiture se mul-
tiplient, le transport aérien continue à ne tenir aucun compte des 

populations survolées, déplore Marie-Carole Ciuntu. Des milliers, des 
millions d’habitants subissent une pollution sonore et atmosphérique de 
plus en plus importante. Cela n’est plus possible ».
Et le maire de Sucy de demander à l’unisson des autres élus, « au 
minimum, le strict respect de la réglementation en vigueur pour limiter 
les nuisances aériennes (couvre-feu, limite de bruit, limite du nombre 
de mouvements) ainsi qu’un travail sur les atterrissages et les décol-
lages ». Tout en réclamant un renforcement des mesures de protection 
pour les habitants. « C’est possible et compatible avec l’exploitation de 
l’aéroport. C’est une question de volonté et de rapport de force. Le ciel 
appartient aussi aux riverains ! »

Manifestation à Orly
Élus et riverains 
ont fait entendre leurs voix 

À l’appel du réseau DRAPO, samedi 15 octobre, élus, associations et 
habitants sont allés, à Orly, manifester leur colère pour obtenir « moins 
et mieux d’avions ». Une manifestation à laquelle Marie-Carole Ciuntu, 
aux côtés de Luc Offenstein, président de Oyé 349, a donné de la voix 
pour obtenir le respect du nombre de mouvements aériens et du couvre-
feu ainsi que le renforcement de la protection des 2 millions d’habitants 
survolés quotidiennement. 

OYE 349 se bat depuis 22 ans contre les pollutions 
qui tombent du ciel à Sucy. L’association est 
membre du réseau DRAPO (Défense des Riverains 

de l’Aéroport d’Orly).  Elle tient régulièrement des réunions 
pour informer les habitants. Sa prochaine assemblée 
générale aura lieu début décembre.

Sucy Info : Depuis des années, Sucy subit 
des nuisances aériennes. Quelle est la situation 
aujourd’hui ?
Luc Offenstein : La pandémie que nous avons connue 
a bloqué pendant un temps la navigation aérienne. Les 
avions ne survolaient plus nos villes. Nous nous étions 
habitués. Aujourd’hui, le trafic a repris à son niveau de 2019 
avec même une pointe supplémentaire durant l’été (+7%). 
La période estivale a été pénible car nous avons dû endurer 
1 avion toutes les 2,30 minutes, à l’est comme à l’ouest. Le 
couvre-feu, qui est censé nous protéger de 23h30 à 6h du 
matin, a été quotidiennement bafoué. 

SI : Quelles peuvent être les solutions ? 
LO : À l’atterrissage, 60% des cas de survols à Sucy, les 
marges de progrès sont immenses. Il faudrait réguler les 
arrivées d’avions pour qu’ils arrivent tous à la même vitesse, 
environ 160 nœuds, et qu’ils gardent la même distance 

entre chaque appareil de 
façon à sortir le train d’atter-
rissage le plus tard possible. 
Nous pourrions ainsi gagner 
5 à 8 décibels, ce qui n’est 
pas rien. Cela demande un travail conséquent de la part 
des commandants de bords et des régulateurs mais cela 
pourrait être imposé par l’aéroport. Et concernant les 
décollages, plusieurs expérimentations sont en cours. Le 
gain le plus spectaculaire reste l’utilisation d’avions de toute 
dernière génération. Mais le remplacement des appareils 
est beaucoup trop lent et nous subissons toujours les 
Airbus A 330 et les Boeing 737 ou 777 de façon continue.

SI : Sur quoi faudrait-il agir pour espérer 
que la situation s’améliore ? 
LO : Nous demandons l’élargissement du couvre-feu, 
imposé en 1968 et la stricte limitation du nombre de mou-
vements à 200 000 par an, comme le stipulait le décret 
de 1994. Nous dénonçons également les trajets avec 
seuleument 10 ou 15 passagers à bord des avions. Le 
kérosène est totalement détaxé. S’il était taxé à hauteur du 
carburant automobile, les compagnies aériennes seraient 
plus vertueuses dans leur fonctionnement. C’est ce que 
nous appelons « moins d’avions pour mieux d’avions ».

Trois questions à… Luc Offenstein, 
Président de l’association sucycienne OYE 349 
et conseiller municipal

La ville attend 
de vraies réponses contre 
les nuisances aériennes d’Orly



Actualités

À l’origine du projet réside la volonté municipale de doter 
Sucy d’un véritable centre-ville, avec des commerces 
attractifs, répartis sur différentes rues en créant une 

continuité urbaine et commerçante entre les rues du bourg 
ancien et le marché. Tout en rendant l’environnement immé-
diat du marché plus agréable et convivial avec la création 
d’une vraie place agrémentée de commerces et sur laquelle 
s’installeront les commerçants volants du marché les mer-
credis et samedis.

Un soin tout particulier a été apporté à l’architecture des 
immeubles comme le démontre la 1ère résidence livrée, 
le Clos Sévigné (lot A) où se trouve désormais la Poste. 
« Depuis le début, notre volonté est d’avoir du « sur-me-
sure », pas de retrouver ce qui est visible partout, insiste 
Marie-Carole Ciuntu. Nous voulions renforcer l’identité de 
la ville par une architecture sobre, très qualitative, durable 
et qui évite les effets de mode qui, par définition, passent 
très vite. À proximité des rues historiques, nous misons sur 
une architecture classique inspirée des immeubles anciens 
et plus l’on s’en éloigne, plus l’architecture évolue vers une 
conception style années 1970, comme le Clos de Pacy, 
mais adaptée au goût du jour ». Pour ces immeubles, une 
exigence : les hauteurs n’excèderont pas quatre étages ou 
cinq étages en tenant compte de la déclivité du terrain. Des 
bâtiments plus modestes que le Clos de Pacy qui compte 6 
ou 8 étages en fonction du côté considéré ou que les tours 
de la Cité Verte avec leurs 10 étages.

Les bâtiments autour du marché compteront 63 logements 
pour l’un et 87 dont 35 logements sociaux pour l’autre et 
devraient être livrés début 2025. Chaque immeuble sera 
doté d’un parking privatif permettant aux habitants de sta-
tionner sans difficulté. Les toitures seront végétalisées per-
mettant ainsi dans l’immeuble D de créer un jardin partagé et 
dans l’immeuble E, sur le toit du futur Monoprix, d’implanter 
un potager partagé pour les résidents.

Et en rez-de-chaussée des deux immeubles, des surfaces 
commerciales attractives sont d’ores et déjà prévues comme 
une brasserie, un magasin bio, une boulangerie et des 
commerces de mode, de divertissement, ainsi que le futur 
Monoprix « nouvelle génération » qui bénéficiera d’une 
superficie agrandie de 1800 m2 contre 1100 actuellement. 
Et dans les locaux actuels du Monoprix pourront s’ouvrir soit 
d’autres commerces soit des services publics ou associatifs.

Un projet d’autant plus valorisant pour Sucy qu’il ne pèse 
absolument pas sur le budget de la ville puisqu’il est entiè-
rement financé par l’aménageur SADEV94, à « ses risques et 
périls ». Retrouvez tout le projet sur le site de la ville : https://
www.ville-sucy.fr/attractive/projet-centre-ville

Centre-ville
Un projet « sur mesure » autour du marché

Comme c’est l’habitude à Sucy, les habitants ont pu découvrir le futur marché et ses deux immeubles lors 
d’une concertation qui s’est déroulée avant l’été à la Maison des Familles puis à la boutique Guss. Près 
de 500 personnes sont venues voir la maquette et se faire expliquer le projet. Une maquette qui est res-
tée visible en vitrine, rue du Temple, durant tout l’été et que vous pouvez désormais retrouver à l'Espace 
Jean-Marie Poirier.

Fermeture 
de la rue 
Maurice Berteaux 
et d'une voie av. 
Winston Churchill
Depuis le 24 octobre, la circulation rue 
Maurice Berteaux est coupée avec la mise 
en place d’un trajet alternatif. Les véhicules 
pourront accéder au centre-ville via le 
Clos de Pacy comme cela a déjà été le 
cas lors d'une précédente fermeture de la 
rue Berteaux. Une voie le long de l'avenue 
Winston Churchill est également fermée à 
la circulation pour toute la durée des tra-
vaux de construction de la Résidence de 
l'Orangerie et pour permettre la démolition 
des vieux bâtiments au-dessus du marché.
La partie haute de la rue des Fontaines est 
fermée mais uniquement pour 3 semaines 
environ, le temps de réaliser des travaux 
de dévoiement. 
Les accès piétons vers les commerces 
du centre-ville sont maintenus. La nou-
velle sente piétonne Garciot facilitera vos 
déplacements pendant toute la durée 
des travaux.
Et il est toujours possible d’accéder aux 
parkings publics, celui du Marché, comme 
celui des Fontaines ou Montaleau.

1ER TRIMESTRE 
2022

// Lancement 
de la Résidence de 
l’Orangerie (Lot C)

   Site de l'ancienne poste

// Livraison fin 2024

// Livraison 
du marché rénové

1ER TRIMESTRE 
2023

// Démarrage 
des travaux des lots D 

et E « Le Clos du Marché »
// Livraison début 2025

FÉVRIER / MARS 
2023

Au fil des semaines et de l’intervention des entreprises, le marché his-
torique se dévoile. Déjà, sa future forme, un quadrilatère plus régulier 
et dont le mur côté rue des Fontaines sera joliment paré de briques, 

se dessine notamment après l’installation de la nouvelle charpente et de sa 
couverture en zinc, dont l'aspect initial est brillant mais qui va rapidement 
se patiner. À l’intérieur, des anciennes installations, il ne reste plus rien : 
étanchéité, plomberie, électricité ont été refaites. C'est le concessionnaire 
du marché Dadoun qui a la charge des stands. Plusieurs modèles différents 
seront disponibles mais respectant tous la même charte. La peinture des 
sols devrait intervenir dans les prochaines semaines pour une livraison au 
1er trimestre 2023. 

Le marché 
livré au 1er trimestre 2023

Ancienne ferme familiale, propriété de la famille 
Garciot, la grange située sur le terrain à l’arrière de 
l’ancienne poste s’est considérablement dégradée 

au fil du temps, tout comme l’ensemble de la parcelle. 
La construction était si fragilisée, – la grange risquait de 
s’affaisser sur elle-même – que le promoteur Bouygues, 
retenu pour construire la résidence L'Orangerie (lot C), a 
contacté la famille Garciot lorsque les travaux de démolition 
de l’ancien bâtiment de la poste ont débuté. Des experts 
ont confirmé l’état de délabrement du bâtiment, obligeant 
la Ville à prendre un arrêté de péril.
Toutes les personnes concernées par ce dossier se sont 
donc réunies et un protocole d’accord a été signé. Bou-
ygues a pris en charge la démolition de la grange, qui ne 
pouvait être sauvée, en s’engageant à reconstruire un abri, 
pour deux voitures, destiné à la famille Garciot. De son côté, 
la Ville a proposé d'entretenir le jardin que la famille ne peut 
plus assumer. En échange, elle a obtenu la cession d’une 
portion du terrain d’environ 300m2 permettant de créer 
une sente piétonne reliant l’avenue Winston Churchill à la 

rue Maurice Berteaux. Un achat d'un montant de 25 000€ 
qui a été voté lors du conseil municipal du 17 octobre. 
Les travaux d'aménagement ont débuté à la mi-octobre 
avec un passage provisoire dans un premier temps qui 
connaîtra son aboutissement définitif quand L'Orangerie 
sera achevée.
Une liaison espérée depuis très longtemps par beaucoup 
de sucyciens afin de faciliter les déplacements piétons en 
centre-ville.

A

D
C

E

Une nouvelle sente piétonne 
pour faciliter vos déplacements en centre-ville
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Les premiers chocs pétroliers, dans les années 70-80, 
ont marqué, pour Sucy, les premières recherches de 
nouvelles solutions d’économies d’énergie. Et c’est 

vers la géothermie que la Ville s’est alors tournée dès 1983. 
En plongeant à près de 2000 m sous terre pour aller cher-
cher de l’eau à 78°, elle a ainsi pu raccorder près de 2500 
logements des quartiers Cité Verte, Fosse Rouge et des 
Monrois. Au fil des années, de nouveaux logements et des 
bâtiments publics  sont venus s’ajouter aux premiers chauf-
fés ainsi, avant que la Ville n’accueille, en 2008, un triplet 
géothermique, une première en Ile-de-France, permettant 
grâce aux trois puits d’augmenter encore sa capacité. Cette 
production d’énergie locale s’est révélée être un excellent 
investissement tant financier qu’écologique. La concession 
actuelle se terminant en 2024, la suivante sera l’occasion de 
donner un nouvel élan à notre réseau urbain et de poursuivre 
son déploiement. 

UN NOUVEAU DOMAINE DE PRODUCTION 
LOCALE D'ÉNERGIE
En complément, la production d’énergie par la pose de 
panneaux photovoltaïques est à l’étude pour l’implantation 
de panneaux sur quatre toitures terrasses, à la maternelle 
Procession, au gymnase du Piple, au Centre technique 
municipal et au centre administratif.

40% DE NOS ÉCLAIRAGES DÉJÀ EN LEDS
Dans un tout autre domaine, celui de l'éclairage public, Notre 
démarche respectueuse de l’environnement s’est poursuivie 
depuis sous différentes formes comme, entre autres, avec 
la signature d’un marché à performance énergétique (MPE) 
2014/2022. Les rues de Sucy comptent 3 839 points lumi-
neux. Chaque année, depuis 2014, la Ville investit environ 
350 000€/an pour le passage en leds de ses points lumineux. 
Que ce soit suivant un plan de changement préétabli ou à 
l’occasion de réfection des rues, des travaux sont engagés 
sur l’éclairage public pour basculer en leds comme cela 
vient d’être fait rue de Marolles ou rue des Remparts. Grâce 
à ce travail, aujourd’hui, 40% de nos lumières sont en leds. 
Combiné à une baisse de puissance de 30% des lumières 
entre 23h et 6h du matin, cela a permis à la Ville de faire 
baisser sa consommation de 33% depuis 2014.

La Ville poursuit son MPE, devenu Marché Public Global 
de Performance (MPGP) 2023/2030, avec pour objectif de 
passer à 100% de leds pour toute la voirie et de baisser 
de 50% de la puissance de l’éclairage au lieu des 30% 
actuels, toujours de 23h à 6h. 400 000€ seront consacrés 
chaque année à ce programme.

Dans le même chapître, les carrefours à feux très éner-
givores, au nombre de 15 à Sucy, sont sous la responsa-
bilité du département du Val-de-Marne à qui il appartient 
d’investir pour la pose ou le remplacement des feux. Mais 
c’est la Ville qui en a la gestion et la maintenance et qui 
supporte la facture des consommations électriques. Cinq 
carrefours sont déjà équipés en leds et le département 
doit poursuivre ses efforts dans le domaine.

DES MESURES DANS LES BÂTIMENTS PUBLICS
Dans nos bâtiments aussi, l’anticipation a permis de 
réaliser de substantielles économies. La plupart comme 
les écoles ou les bâtiments administratifs sont équipés 
d’horloges pour le chauffage et de détecteurs de pré-
sence pour l’éclairage. L’éclairage des gymnases du Piple 
et du Plateau est passé aux leds, celui des gymnases du 
Fort et Montaleau est déjà programmé pour 2023. Le Parc 
des Sports est totalement éteint à sa fermeture à 23h. À 
l'extérieur, si certains terrains, comme le terrain d'honneur 
ou la piste d’athlétisme, disposent d'éclairages leds, il en 
reste encore à traiter.

En matière de rénovation thermique, un certain nombre de 
nos bâtiments ont été traités comme le groupe scolaire de 
la Cité Verte, celui des Bruyères ou encore le Centre Cultu-
rel, pour les interventions les plus récentes. Les fenêtres 
ont été changées à l’école du Plateau, le remplacement 
de celles du Château sera effectif dès que la DRAC aura 
octroyé la subvention attendue.
La nouvelle école de la Fosse Rouge (page 17) sera, bien 
évidemment, construite selon la nouvelle norme environ-
nementale dite « RE2020 » ce qui permettra d'avoir un 
bâtiment à haute performance énergétique.

Concernant le chauffage, la Ville a remplacé un grand 
nombre de ses anciennes chaudières à fuel par des 
chaudières à gaz, au moment où ce dernier était moins 
cher. Des changements qui ont permis de réaliser environ 
250 000 euros d’économies entre 2014 et 2021. Un audit  
énergétique sera lancé en 2023 sur tous les bâtiments de 
plus de 1000 m2 de surface essentiellement les équipements 
sportifs, les écoles et la mairie. Par ailleurs, la Ville a accom-
pagné les bailleurs du parc locatif social à chaque fois que 
ceux-ci ont lancé des travaux d’isolation, comme pour les 
tours de la Cité Verte. S'agissant du patrimoine privé, la Ville 
a soutenu les travaux et recherché les subventions permettant 
la rénovation de la résidence du Clos de Pacy. 

Économies d’énergie 
Ce que la Ville a déjà fait…

Si les économies d’énergie sont aujourd’hui un sujet d’actualité, à Sucy, cela fait bien longtemps que la Ville 
travaille à limiter sa consommation d’énergie. Un combat débuté dans les années 80 avec le lancement de 
la géothermie et qui se poursuit aujourd'hui, notamment, avec le développement du led.

… et les mesures d'urgence 
qu'elle est tenue de prendre 

Dans son plan de sobriété énergétique, le gouvernement astreint les 
collectivités à des économies en matière d’éclairage et insiste sur 
la nécessité de baisser la température dans les bâtiments publics. 
En conséquence, la Ville a pris un certain nombre de mesures 
d'urgence que nous espérons, pour certaines, temporaires. 

Les services ont examiné des possibilités d’extinction de l'éclairage 
public en cherchant à opérer des choix « sur mesure » et en évitant, 
pour le moment, une extinction générale de l’éclairage hors grands 
axes. Ils ont identifié des zones à éteindre totalement de 23h à 5h du 
matin, au moyen d'une horloge, comme certains sites de la ville en 
lien direct avec la nature : l'avenue du Piple (le long du bois), la rue de 
la Procession (le long du cimetière), la route de la Queue-en-Brie (le 
long du Parc de la Garennière), la rue des Bouleaux (le long du Parc 
des Sports), la place du Village, le Parc Chaumoncel, les abords de 
la mairie, le Parc Halévy ou encore les abords des écoles comme à 
la Cité Verte, aux Bruyères, à Fontaine de Villiers ou à la Procession.
D’autres seront placés sous détecteur de présence, comme la route 
de Lésigny qui sera non éclairée mais placée sous détecteurs pour 
les piétons et les vélos.

Les éclairages en leds de nos monuments ou rues historiques, comme les 
façades remarquables du Bourg Ancien, le Château et sa Porte, l'église 
Saint-Martin, seront désormais éteints de 23h à 6h.

En complément de ces mesures, d’autres dispositions vont être prises 
comme la mise en veille des journaux électroniques et l’extinction du 
mobilier publicitaire la nuit en 2023. En ce qui concerne les illuminations 
de Noël, toutes nos guirlandes sont déjà 100% leds, peu consomma-
trices d’énergie.

Par ailleurs, la Ville a réduit autant que les conditions météorologiques 
le permettaient, la période de chauffe des bâtiments communaux en 
retardant le démarrage du chauffage. Les bâtiments seront chauffés 
à un maximum de 19° et passeront de 17 à 15° dans les équipements 
sportifs. Enfin, en coupant l’eau chaude sanitaire dans les bâtiments, 
sauf à la cuisine centrale, dans les offices de restauration des écoles 
et en gardant une douche chaude dans chaque école maternelle, des 
économies supplémentaires seront réalisées.

À Sucy, les travaux concernant le chauffage, déjà faits et ceux à venir, 
sont opérés par les techniciens de la Ville. Ils auront notamment pour 
mission de remplacer, là où cela sera nécessaire, les vieux radiateurs 
consommateurs d’énergie par des radiateurs avec option « fenêtre 
ouverte », des radiateurs qui détectent les éventuelles ouvertures de 
fenêtres et se coupent automatiquement. Avant la fin de l'année, les 
interventions se dérouleront dans les quelques bâtiments municipaux 
repérés comme prioritaires. 

AU MINIMUM 700 000€ 
DE PLUS EN 2022
Ces efforts ne se traduisent pas forcément 
sur les factures dont la Ville doit s’acquitter 
puisqu’en même temps qu’elle fait baisser sa 
consommation, le prix de l’énergie augmente 
dans des proportions importantes. « En 2020, 
notre facture énergétique s’élevait à 1,570 
millions d’euros En 2021, elle atteignait 1,681 
millions, souligne Marie-Carole Ciuntu. En 
2022, nous avions prévu un budget de 1,950 
millions d’euros. Prévenus qu'une augmen-
tation d'au minimum +43% risquait d'interve-
nir, nous avons provisionné 347 000 euros, 
un montant jamais atteint auparavant. Mais 
face à l'ampleur des hausses, nous sommes 
aujourd’hui, susceptibles de devoir payer une 
facture de 2,4 millions d’euros ». Devant cette 
situation, comme de nombreux élus, le maire 
a fait voter un vœu lors du conseil municipal 
du w octobre (voir ci-dessous) pour obtenir un 
bouclier tarifaire pour les communes. Un vœu 
adopté à 33 voix pour et 2 abstentions (Mmes 
d’Andréa et Astic).

SUCY AUSSI ATTEND 
UN BOUCLIER TARIFAIRE !

À Sucy, les dépenses d’énergie ont quasi-
ment doublé entre 2021 et 2022. À l’unisson 
des quelque 500 maires franciliens, dont 
ceux de l’association des Maires du Val-
de-Marne, qui ont signé une lettre ouverte 
adressée aux parlementaires pour obtenir 
un bouclier tarifaire, la Ville a fait voter un 
vœu d’urgence au conseil municipal pour 
réclamer au gouvernement, entre autres 
choses, la mise en place d’un bouclier éner-
gétique d’urgence plafonnant le prix d’achat 
de l’énergie pour les collectivités locales, au 
moins le temps que la situation se stabilise.

De son côté, le président du département 
du Val-de-Marne Olivier Capitanio, en lien 
avec l’association des maires du Val-de-
Marne, a interpellé la première ministre 
pour réclamer également ce bouclier tari-
faire énergétique. Tandis que le Territoire 
Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA) a voté 
un vœu à l’unanimité, le 12 octobre, afin de 
réclamer un plan d’urgence à l’État.
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POURQUOI, ALORS QU’ON PARLE D’ÉCONOMIES 
D’ÉNERGIE, CERTAINES RUES SONT ÉCLAIRÉES  
EN PLEIN JOUR ?

Pour la maintenance des points lumineux des rues. 
Afin de vérifier le bon fonctionnement des différents 
points lumineux, il convient de les faire fonctionner 

sur les horaires de travail des ouvriers chargés de leur 
entretien. Cela passe par des armoires électriques qui 
concernent plusieurs rues. Il est donc fort possible qu’une 
rue soit allumée mais que le personnel en charge de la 
maintenance travaille dans une autre rue.

POURQUOI LA LUMIÈRE BRÛLE-T-ELLE TOUTE 
LA NUIT DANS LE MARCHÉ ÉPHÉMÈRE DERRIÈRE 
LE CHÂTEAU ? 

L’éclairage du marché éphémère est programmé pour 
s’éteindre automatiquement une fois que les com-
merçants ont terminé. Il reste ensuite un éclairage de 

sécurité minimal avec des spots en leds, peu nombreux 
et avec une très faible consommation (3 watts par spot). 

L'ESPRIT DE NOËL VA-T-IL DISPARAÎTRE  
POUR CAUSE D'ÉCONOMIES ?

Depuis longtemps, la Ville est attentive à l'environnement 
concernant les décorations de Noël et aux sommes 
engagées pour faire vivre les festivités. C'est ainsi que 

les guirlandes de Noël, déjà passées en leds depuis quelques 
années, sont peu consommatrices d'énergie.

De la même façon, pour des raisons d'économies, les décors 
que vous découvrirez dans quelques semaines, ont fait l'objet 
d'un « échange de bon procédé » avec une ville amie.

Enfin, si la ville a décidé de maintenir la patinoire, pour le plus 
grand plaisir de nombreux habitants, petits et grands, c’est 
après en avoir examiné soigneusement les coûts au regard de 
la situation nouvelle. Pour une durée d’un mois d’exploitation, 
la consommation électrique est estimée à moins de 4000 € et 
la consommation d’eau autour de 200 €.

DES PERMANENCES 
D’INFORMATION 
POUR RÉDUIRE VOS FACTURES 

Depuis 2012, la Ville a établi un partenariat avec l’Agence 
de l’énergie du CAUE 94 (Conseil d’Architecture d’Ur-
banisme et de l’Environnement) afin de proposer aux 
sucyciens des conseils gratuits et indépendants. Des 
permanences se tiennent un jeudi sur deux en mairie 
et un vendredi par mois à la Maison du Rond d'Or. Elles 
vous aident à identifier les problèmes : logement mal 
isolé, chauffage ancien, problèmes de ventilation…vous 
permettant ainsi de réduire vos factures. Un service qui 
coûte 7500€ par an à la Ville mais qui est fort apprécié 
des habitants : en 6 ans, la fréquentation des perma-
nences a triplé. 

Rendez-vous en mairie au 01 49 82 24 50 ou auprès du 
Centre social au 01 56 74 10 10.

UN FONDS DE SOLIDARITÉ 
POUR L’ÉNERGIE

En matière d’aides, l’État a transféré ses compétences 
en priorité aux départements, et notamment au Conseil 
Départemental du Val-de-Marne. Le CCAS, mandaté par 
celui-ci, peut vous aider à solliciter les aides diverses qui 
vous permettront de régler en partie vos factures auprès 
de vos fournisseurs, afin d’éviter les coupures d’énergie 
pendant la période hivernale.

Pour y prétendre, il convient d’avoir un abonnement 
auprès d’EDF et/ou d’ENGIE, du service public de l’eau 
et de l’assainissement et de répondre à des critères de 
ressources.

Le CCAS vous accueille sur rendez-vous, munis de vos 
justificatifs (liste accessible sur le site de la ville).
Vous pouvez également prétendre au Chèque Énergie, qui 
est une aide nominative au paiement des factures d’énergie 
du logement. Il est attribué sous conditions de ressources 
par l’État et le CCAS peut aussi vous aider pour son utilisa-
tion (Renseignements sur chequeenergie.gouv.fr).

RDV : à l’accueil de l’Hôtel de Ville, 
par téléphone au 01 49 82 24 50, ou sur le site de la ville
ville-sucy.fr/utile/le-centre-communal-daction-sociale-ccas.

Économies d’énergie 
Vos questions / 
Nos réponses

C’est par l’abattage de 5 arbres morts ou potentiel-
lement dangereux car en fin de vie, établis par 
un rapport d’expert, qu’ont démarré ces travaux 

avant que la Fédération de Pêche n’intervienne pour 
poser des filets afin de protéger les poissons du lac de la 
suite des opérations. Une fois les « habitants des lieux » 
protégés, les opérations de curage du lac ont débuté 
pour une quinzaine de jours. Lors de ces opérations de 
curage, il a été procédé à une inspection télévisée du 
réseau d’alimentation du lac.

UNE QUARANTAINE D'ARBRES  
ET D'ARBUSTES REPLANTÉS
À l’issue de ce grand nettoyage, la phase d’aménagement 
paysager des berges du lac pourra être lancée. Ce sont à 
la fois des plantes vivaces qui seront mises en place et une 

petite quarantaine d’arbres en tige et en cépées (touffes  
de rejets sortant de la souche d’un arbre coupé) qui seront  
plantés à partir de l’automne jusqu’au printemps.
Un beau projet, à propos duquel les riverains ont été régu-
lièrement informés, dont le montant s’élève à 278 000 € 
dont 62 438€ de subvention de la Région Île-de-France.

L’accumulation des eaux descendant d’Ormesson par 
l’avenue Olivier d’Ormesson, qui vont ensuite dans le 
collecteur de la rue du Général Leclerc, a été identifiée 

comme l’une des causes de la saturation du réseau d'as-
sainissement à cet endroit. La configuration du réseau qui 
fait faire un coude aux eaux pluviales pour les diriger vers 
la rue du Général Leclerc ne facilite pas non plus la fluidité 
du réseau. Constatant ces phénomènes, la Ville a saisi 
le département du Val-de-Marne, compétent en matière 
d'assainissement sur ce réseau. Le département a fait 
réaliser un diagnostic et une modélisation hydraulique de 
son réseau tout en vérifiant la conformité des branchements 
des riverains de l’avenue Olivier d’Ormesson. 
À l’issue de ces études et investigations, le Conseil Dépar-
temental du Val-de-Marne a déposé auprès des services 
de l’État, une demande d’autorisation pour dévier les eaux 
pluviales de l'avenue Olivier d'Ormesson vers le réseau 
départemental existant qui se jette directement dans la 
Marne depuis le bas de l’avenue d’Ormesson. Ces tra-
vaux d'ampleur nécessitaient l'ouverture d'une enquête 
publique enclenchée par les services de l'État, enquête 
que nous avons attendue pendant quelques mois, en 
raison du fait que l’État s'oppose à toute enquête publique 
pendant les périodes électorales. Cette enquête, débutée 
le 5 septembre, s'est donc achevée le 5 octobre.

Dorénavant, le dossier va entrer dans sa phase «  active ». 
De février à mars 2023, va démarrer la préparation physique 
et administrative du chantier. Les travaux de déconnexion 
se dérouleront d’avril à août 2023 pour une mise en service 
annoncée en septembre 2023.

En parallèle, la Métropole du Grand Paris (MGP) doit rendre, 
avant la fin de l’année, les conclusions de l'étude hydrau-
lique qu’elle a menée sur le Morbras. Il s’agissait de mieux 
comprendre l’état et le fonctionnement du bassin versant et 
de définir les enjeux. D’ici la fin de l’année 2022, la MGP 
doit établir des scénarii d'aménagements et leurs coûts, de 
manière à pouvoir les présenter aux riverains début 2023.

À son niveau, la Ville reste très attentive à tout ce qu’elle 
peut entreprendre pour atténuer de nouveaux dégâts liés 
aux inondations. C’est ainsi qu’elle a organisé, dans le 
quartier des Bruyères, également impacté par ces phéno-
mènes, le curage des fossés du Chemin des Bœufs et de 
l'impasse de Lésigny, le long de la résidence des Hauts 
Bois, en lieu et place de l’ONF qui refuse catégoriquement 
de changer ses buses défectueuses qui empêchent le bon 
écoulement des eaux de ruissellement vers la forêt. À l’is-
sue du curage, la Ville a reprofilé les fossés afin que l’eau 
s’évacue plus aisément malgré les buses endommagées. 

Inondations à Grand Val
Les premiers travaux lancés en 2023

Depuis plusieurs années, en cas de fortes pluies, le bas du quartier du Grand Val subit des inondations. Un dossier 
que la Ville a pris à bras le corps mais qui, en raison de la multiplicité des intervenants, exige des efforts constants 
pour le faire avancer. Un grand pas vient d'être franchi : l’enquête publique qui s’est déroulée en mairie de Sucy étant 
terminée, le Conseil Départemental a prévu de lancer des travaux courant 1er trimestre 2023.

Grand nettoyage et réaménagement 
du lac de Grand Val
Depuis le début octobre, le lac de Grand Val est l’objet de toutes les attentions afin que soient menés à bien les 
travaux de réaménagement du lac et de ses abords.
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Entretien des écoles, cantines, sports, 
culture, sécurité routière, tout ce que 
fait la Ville 

947 enfants en maternelle et 1593 en élémentaire, des effectifs stables par rapport 
à l’année dernière, ont découvert ou retrouvé leur école, leurs enseignants ainsi 
que leurs camarades pour cette nouvelle année scolaire. Une rentrée sereine dans 
nos 15 écoles avec deux ouvertures de classe (maternelle Cité Verte et élémentaire 
Fosse Rouge) et une fermeture après comptage des effectifs (élémentaire Cité Verte). 

Comme chaque année, la Ville a consacré une somme importante à nos écoles mater-
nelles et élémentaires, un peu plus d’1,3 million d’euros pour l’entretien courant mais 
également pour des travaux plus conséquents. Si le protocole sanitaire a été allégé 

pour cette rentrée, toutes les classes et les salles de restauration ont été équipées, depuis 
l’année dernière, de capteurs de CO2. 
En parallèle, bien que cela ne relève pas de ses compétences obligatoires, la Ville continuera 
de proposer aux enfants, pendant le temps scolaire, en accord avec l’Éducation Nationale 
du sport avec de sessions de découverte de différentes disciplines, des activités culturelles 
(musique, art contemporain, patrimoine, cinéma, classe de théâtre…) ainsi que des actions 
citoyennes pour la protection de notre environnement. 
Cette année, la Ville renforcera encore les actions sécurité routière et modes de dépla-
cement des piétons ou vélos précédemment initiés. 
C’est ainsi qu’un gilet fluorescent a été remis à chaque élève des écoles. Tous les élèves de 
CE2 passeront le permis piéton et certaines classes bénéficieront de l’apprentissage de la 
circulation à vélo. Enfin, c’est au cours de cette année scolaire que débutera le chantier de 
construction de la nouvelle école de la Fosse Rouge, après le choix du projet intervenu juste 
avant les vacances d’été. Un dossier qui avance à bon rythme… (voir page 17)

Le 22 septembre, les 
enseignants étaient invités 
à la Grange pour découvrir 
la saison culturelle et toutes 
les propositions que la Ville 
(Centre culturel, Espace 
Jean-Marie Poirier, Mission 
Patrimoine, Conservatoire 
mais aussi la Médiathèque-
Ludothèque du GPSEA) 
pouvait faire en direc-
tion des élèves.

Sécheresse 2022
La Ville demande 
la reconnaissance 
de l’état de catastrophe 
naturelle
L’été dernier, l'Île-de-France a été particulièrement 
impactée par la sécheresse des sols avec plus de 76% 
de son territoire touché. Concernée par le phénomène, 
notamment des fissures dans les maisons individuelles, 
la Ville de Sucy s’attache à obtenir la reconnaissance 
de l’état de catastrophe naturelle, comme elle l’a fait à 
de nombreuses reprises par le passé.

Les particuliers et les entreprises, victimes d’une 
catastrophe naturelle, doivent dans un premier temps 
déclarer leur sinistre auprès de leur assureur dans les 

conditions prévues par leur contrat d’assurance et saisir 
leur mairie afin que celle-ci engage une procédure de 
reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle.
En pratique, la demande de reconnaissance doit suivre 
une procédure précise. 

Première étape : les villes recensent les déclarations de 
leurs riverains, ce que Sucy a organisé jusqu’à la fin du 
mois d’octobre. Les habitants sinistrés doivent se mani-
fester auprès de leur mairie en apportant toute précision 
utile dont un descriptif succinct des dégâts, la date d’ap-
parition du phénomène, éventuellement 2 ou 3 photos 
maximum et leurs coordonnées complètes. Pour l’épisode 
de sécheresse de l’été dernier, plus d’une vingtaine de 
sucyciens se sont faits recenser auprès de la mairie.

Dans un deuxième temps, le Maire formule une demande 
de reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle 
auprès de la Préfecture du Val-de-Marne qui la transmet 
à son tour à l’État, accompagnée de pièces techniques.

Dans un troisième temps, c’est une commission intermi-
nistérielle, présidée par le Ministre de l’Intérieur, qui va 
émettre un avis favorable ou défavorable sur le caractère 
naturel du phénomène ainsi que sur son intensité anor-
male. Sur le fondement de cet avis, le Ministre de l’Intérieur 
accorde ou refuse la reconnaissance sollicitée de l’état 
de catastrophe naturelle. 
Un arrêté interministériel est alors publié au Journal Offi-
ciel. Enfin, après publication au Journal Officiel, la déci-
sion est notifiée par le Préfet à la commune demandeuse.

Si l'état de catastrophe naturelle est reconnu, le Maire 
en informe ses administrés qui disposent de 10 jours, à 
compter de la date de publication de l'arrêté interminis-
tériel au Journal Officiel, pour contacter leur assurance.

Comprendre l'évolution 
de votre taxe foncière

Depuis 13 ans, la Ville de Sucy a bloqué ses taux 
d'imposition dont celui de la taxe foncière. Vous 
pouvez le vérifier sur votre feuille d'impôts locaux où 
s'affiche le taux communal de l'année en cours et 
celui de l'année précédente. 
Pour autant, le montant que vous payez évolue même 
sans changement de votre situation personnelle. En 
effet, ce sont les bases de votre impôt (l'assiette) qui 
évoluent car elles sont indexées sur l’indice des prix 
à la consommation harmonisé (IPCH).

Depuis la Loi de Finances pour 2018, les valeurs loca-
tives cadastrales servant de base d’imposition à la 
taxe foncière sont revalorisées, dans toute la France, 

au moyen d’un coefficient forfaitaire qui tient compte de 
l’IPCH publié par l’INSEE au mois de novembre précédent 
la taxation. Auparavant, c'était le Parlement qui décidait 
chaque année du taux de revalorisation.

Compte-tenu de la valeur de l’IPCH constatée en 
novembre 2021, le coefficient de revalorisation est fixé 
à 1,034 (soit + 3,4%) pour les propriétés non bâties et 
les propriétés bâties (hors locaux professionnels). La 
variation à la hausse du coefficient pour 2022 induit 
donc une augmentation de 3,4% de la base de calcul de 
la taxe foncière et de la taxe d’enlèvement des ordures 
ménagères au niveau national.

Au taux communal de 21,33% gelé depuis 2010 par la 
Ville, est venu s’ajouter, depuis 2016, 1% de l’ancienne 
communauté d’agglomération, soit 22,33% sur la feuille 
d’impôts. Puis, depuis 2021, le taux de la taxe foncière 
du Département de 13,75%, pour compenser en partie 
la taxe d'habitation (TH) progressivement supprimée. 
Pour ceux qui y sont encore assujettis, vous payez cette 
année la dernière part avant sa disparition complète en 
2023. Sur votre feuille d’impôt figure donc 21,33% + 1% 
+ 13,75%, soit un taux global de 36,08%.

Rentrée Scolaire
Les chiffres 
clés d’une 
rentrée 
à Sucy

15
écoles
primaires
 8 maternelles 
 7 élémentaires

2540 
élèves 
en 2022

contre 

2539 
en 2021

Effectifs
 947 en maternelle
 1593 en élémentaire 
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JEUX NUMÉRIQUES POUR LES CP – CE1 

Des animations ludiques et pédagogiques d’initiation à la 
sécurité routière seront organisées dans les classes pour 
conduire les enfants à devenir autonomes et responsables 
dans leurs déplacements qu’ils soient piétons, cyclistes 
ou passagers d’une voiture.

LE PERMIS PIÉTON POUR LES CE2 

En partenariat avec la Police Municipale et la Police Natio-
nale, des interventions théoriques sont réalisées dans les 
classes de CE2 et complétées par l’enseignant qui poursuit 
la sensibilisation de ses élèves via des outils pédagogiques 
prévus à cet effet. En 2022, 13 classes de CE2 ont été ainsi 
sensibilisées.

SAVOIR ROULER À VÉLO (SRAV)

Programme destiné à généraliser l’apprentissage du vélo 
chez les 6-11 ans, le SRAV vise à leur permettre de maî-
triser la pratique du vélo de manière autonome et dans les 
conditions réelles de circulation.
Le dispositif se décline en trois blocs : savoir pédaler, savoir 
circuler, savoir rouler à vélo dans la circulation. Une attesta-
tion sera délivrée à chaque enfant ayant suivi les trois blocs.
En concertation avec l’Inspecteur de l’Éducation Nationale 
(IEN), pour la première année, ce sont les classes de CM1 
et CM2 des écoles de la Fosse Rouge, des Noyers et des 
Bruyères qui seront ciblées. Le dispositif sera étendu aux 
autres écoles les années suivantes.

DES GILETS FLUO POUR NOS ÉLÈVES

À Sucy, nombre d’enfants circulent à vélo ou se déplacent 
à pied. La Ville a décidé d’augmenter encore leur sécurité 
en offrant à chaque élève d’école élémentaire, un gilet fluo, 
équipement de sécurité indispensable.

UNE NUTRITIONNISTE DANS LES CLASSES DE CE2

Afin de prévenir l’obésité pédiatrique, la CPTS (Communauté Professionnelle Territoriale 
de Santé) de Sucy – Noiseau a proposé l’intervention d’une nutritionniste dans les classes 
de CE2 de la Ville. Une proposition favorablement accueillie par l’inspecteur de l’Éduca-
tion Nationale et la Ville : Bénédicte Aïssou, diététicienne nutritionniste de la Maison de 
Santé Universitaire de Sucy, se rendra donc dans les écoles élémentaires pour travailler 
aux côtés des CE2.

À raison de deux séances d’une heure par classe, aux côtés des enseignants, la diététicienne sensibilisera les 
élèves à l’équilibre alimentaire d’abord en leur présentant les familles d’aliments puis en leur demandant de com-
pléter des « menus à trous ». 
La seconde séance se fera par l’intermédiaire d’un jeu de l’oie et permettra aux enfants de réfléchir ensemble 
autour de leurs connaissances des aliments.
En parallèle, grâce à un partenariat que la Ville a conclu avec le Groupement des Agriculteurs Biologique d'Ile-
de-France (GAB), un soin tout particulier est apporté à la composition et à l'équilibre des menus des cantines. 

Des actions de sécurité routière 
à destination des élèves

Poursuivant sa politique pour la sécurité des plus jeunes, la Ville multiplie ses actions dans les écoles. 
Dispositif « Savoir rouler à vélo », des gilets fluos pour nos élèves, un permis piéton pour les CE2 ou encore 
des jeux numériques pour les CP – CE1, la sécurité routière sera présente partout.

Culture

DES SUBVENTIONS VILLE POUR LES CLASSES 
DÉCOUVERTE ET PATRIMOINE

Destinées aux classes de CM2 ou de CM1/CM2, les 
classes Découverte ou Patrimoine subventionnées 
par la Ville doivent porter sur le thème de la citoyen-

neté, de l’histoire et du patrimoine, la découverte de sites 
mémoriels et culturels ou sur le thème du développement 
durable. Les classes de découverte se feront avec héber-
gement sur une durée de 5 jours et peuvent bénéficier 
d’une enveloppe de la ville de 450€ par élève tandis que 
110€ par élève sont alloués pour les classes Patrimoine 
(sans hébergement). Chaque année, les enseignants 
doivent présenter leur projet à l’Inspection de l’Éducation 
Nationale pour validation, avant la fin du mois d’octobre. 
Seules les demandes ayant reçu un avis favorable de 
l’Éducation Nationale seront prises en compte par la Ville.

UNE CLASSE « THÉÂTRE » AU COLLÈGE DU FORT

Une classe de 6ème à horaires aménagés Théâtre 
(CHAT) a ouvert au collège du Fort cette année. 
En juin dernier, des auditions ont été organisées à 

l’école de la Fosse Rouge et à l’école de la Cité Verte pour 
les élèves de CM2. Huit élèves de chaque élémentaire ont 
ainsi été désignés pour intégrer cette classe. À terme, le 
projet, qui va s’échelonner sur 4 ans, devrait toucher tous 
les niveaux du collège, de la 6ème à la 3ème. 

LA MÉDIATHÈQUE ACCUEILLE LES ÉCOLIERS

Pour que tous les enfants puissent accéder de la 
même façon à la culture et à la lecture, aux jeux ou 
au cinéma dès leur plus jeune âge, la médiathèque – 

ludothèque de Sucy, gérée par le territoire GPSEA, se 
propose d’accueillir les élèves des classes maternelles et 
élémentaires de la ville durant toute l’année scolaire. Les 
enseignants choisiront leurs thèmes de travail entre lec-
ture, musique, jeux, ciné-livres et numérique. En amont, 
les familles recevront un formulaire qui leur permettra, si 
elles le souhaitent, d’inscrire gratuitement leur enfant à la 
médiathèque – ludothèque. Il pourra ainsi repartir avec 
sa carte à l’issue de l’accueil avec sa classe.

Apprendre 
l’anglais en 
s’amusant au 
Sucy's daily camp

Pour cette nouvelle année scolaire, la Ville renforce sa 
proposition de centre de loisirs pendant les vacances 
scolaires avec un nouveau dispositif d’accueil pour la 

première semaine des vacances de la Toussaint. Un centre 
d’activités 100% en anglais qui a permis à 45 enfants sucy-
ciens d’apprendre l’anglais tout en s’amusant. 

De 8h à 18h30, les enfants, encadrés par des animateurs 
bilingues, ont bénéficié à la fois de cours d’anglais (2h par 
jour) et de multiples activités ludiques à thème (ateliers Arts 
& Entertainment, Comics & Fantasy, Team Building…).

Un programme conçu pour un apprentissage actif, ludique 
et avec des cours complémentaires à ceux dispensés à 
l'école dans l'objectif d'intéresser les enfants à la langue à 
travers le jeu. 

Sport
DES ÉDUCATEURS DE LA VILLE DANS LES ÉCOLES

Bien qu’il ne s’agisse pas d’une obligation de l’Édu-
cation Nationale, Sucy tient à mettre ses éducateurs 
sportifs à disposition des 7 écoles élémentaires de 

la Ville. Du service des sports ou de l’OMS (Office Munici-
pal des Sports), les éducateurs assurent ainsi auprès des 
élèves du CE2 au CM2, sept séances de sport à l’intérieur 
et sept séances de sport en extérieur. Ils ont ainsi la possi-
bilité de découvrir des sports tels que le judo, l’escrime, le 
rugby, l’escrime, le hand, le basket, le tennis, le tennis de 
table, l’athlétisme, la gym ou la course d’orientation… Une 
occasion de tester différentes disciplines avant d’intégrer, 
éventuellement, l’un des nombreux clubs sportifs de la ville.

À Sucy, sport ou culture, pas besoin de choisir : 
la Ville tient à ce que les enfants de ses écoles 
puissent profiter de toutes les ressources qu’elle 
possède que ce soit dans le domaine du sport ou 
de la culture. De fait, elle offre à ses écoles un pro-
gramme de possibilités particulièrement riche. 

Nouveauté
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Stéphanie 
Bernon prend 
la barre
de l’élémentaire 
des Bruyères

« Avec dix classes et une classe ULIS (Unité Loca-
lisée d’Inclusion Scolaire), je suis à la tête d’un 
joli petit paquebot », plaisante Stéphanie Bernon, 

la nouvelle directrice de l’élémentaire des Bruyères. 
Venant de la Queue-en-Brie où elle dirigeait une 
école d’une centaine d’élèves, aux Bruyères, ce 
sont près de 270 petits matelots qu’elle va devoir 
conduire à bon port. Un beau challenge dans lequel 
la directrice se lance avec enthousiasme… Celle 
qui a commencé sa carrière à l’école du Plateau 
apprécie tout particulièrement de revenir à Sucy : 
« cela fait 19 ans que je suis sur le secteur, avec 
un lien particulier avec Sucy ». Et sur sa feuille de 
navigation, Stéphanie Bernon a déjà inscrit le projet 
de travailler en lien étroit avec l’école maternelle des 
Bruyères, d’ouvrir l’école sur l’extérieur via un blog, 
de s’intéresser de près aux JO de 2024 via le sport 
à l’école ou encore de poursuivre l’E3D (École en 
Démarche de Développement Durable). 

Marine 
Diers, 
directrice
de 
l’élémentaire 
Fosse Rouge 
« Retour en 
terre 
connue »

En prenant son poste de directrice à l’école élé-
mentaire de la Fosse Rouge, Marine Diers n’a 
absolument pas été dépaysée. En effet, c’est 

un retour en terre connue pour celle qui était aux 
côtés de l’ancien directeur, Renaud Miherre,parti cet 
été, lors de son arrivée sur la Fosse Rouge en 2016. 
Restée un an à Sucy, elle a effectué un passage en 
tant qu’enseignante par Créteil, puis 4 ans à Ville-
neuve-Saint-Georges, et c’est à Sucy que Marine 
Diers est revenue pour accéder à son premier poste 
de directrice à la rentrée de septembre.
Profitant d’une décharge totale, la directrice va 
pouvoir se consacrer à tous les projets élaborés 
par l’équipe enseignante comme le théâtre, en lien 
étroit avec le collège du Fort, la chorale ou encore 
le programme École et Cinéma. Et elle a accepté 
avec plaisir la possibilité de travailler à la conception 
du futur groupe scolaire de la Fosse-Rouge. « C’est 
très intéressant de pouvoir suivre d’aussi près un 
projet de cette envergure », assure Marine Diers.

 Centre de Loisirs Maternels 
Un nouveau centre 
de loisirs pour 
les tout-petits

Depuis le mercredi 5 octobre, un nouveau centre de 
loisirs pour les tout-petits a ouvert ses portes au sein 
de l’école Montaleau. Une décision de la Ville qui a 
nécessité d’engager des frais supplémentaires ainsi 
qu’une organisation pointilleuse mais qui permet d’ac-
cueillir une cinquantaine d’enfants de petite section. Ils 
profitent désormais des installations de l’école mater-
nelle Montaleau, notamment du dortoir, de la salle de 
motricité ou encore de la salle de restauration.

Cette ouverture complète efficacement l’accueil au 
centre de loisirs Fontaine de Villiers d’une petite cen-
taine d’enfants de petite et moyenne section. Et celui 

du Parc où les grandes sections, environ 65 enfants, pra-
tiquent nombre d’activités au côté des enfants d’élémentaire, 
régulièrement au nombre de 220. Au total, sur l’ensemble 
des centres de loisirs de la Ville, ce sont entre 420 et 435 
enfants qui sont accueillis les mercredis.

Cinq projets ont été présentés à un jury composé 
d'élus et d'architectes avant d'être présentés éga-
lement à la communauté éducative et aux délégués 

de parents d'élèves. Le projet retenu a fait l'unanimité.
Composé de 8 classes de maternelle toutes en rez-de-
chaussée et de 12 classes d’élémentaire, à l’étage, le futur 
groupe scolaire disposera d’entrées et de cours distinctes 
mais d’espaces partagés comme la salle polyvalente ou 
le périscolaire. Les larges baies vitrées des halls d’entrée 
permettent d’apercevoir le préau puis la cour de récréa-
tion et la végétation du Parc donnant l’impression d’une 
continuité naturelle.

Les écoles, élémentaire à gauche du bâtiment et maternelle 
à droite, seront séparées par la restauration au centre qui 
disposera d’un office commun en liaison directe avec les 
deux salles à manger. Le périscolaire, avec deux salles 
principales, la salle d’activités calmes et polyvalente, se 
trouvera au rez-de-chaussée, à la jonction des deux écoles. 

La végétation existante et celle envisagée par le projet dans 
les deux cours permettra de faire des « cours-oasis » où 
les enfants évolueront avec plaisir. Ces espaces pourront 
également être le lieu d’activités pédagogiques comme l’ob-
servation de la flore et de jeux variés laissés à l’appréciation 
de l’équipe enseignante. Pour compléter ces espaces, deux 
potagers, l’un en toiture terrasse pour les élémentaires, l’autre, 
déjà existant, pour les maternelles.
Le groupe scolaire répondra, évidemment, aux enjeux de 
développement durable en maîtrisant son empreinte carbone 
par l’usage des bons matériaux et en limitant les consomma-
tions énergétiques sans ignorer le confort des « occupants ».
Le bâtiment respectera la nouvelle règlementation envi-
ronnementale. Il sera édifié avec un béton bas carbone et 
bio-sourcé, c'est-à-dire à partir d'un matériau recyclable.
Le chantier, d'un montant global de 15 millions d'euros, 
devrait débuter à la fin du 1er trimestre 2023 pour une 
durée de 18 mois. La nouvelle école accueillera ses pre-
miers élèves à la rentrée 2024. 

Des travaux 
dans toutes les écoles

Comme chaque année, l’été a été propice à la réa-
lisation de travaux dans les écoles maternelles et 
élémentaires, propriétés de la Ville. Poses de cap-

teurs CO2, réfections de sols, remises en peinture, création 
de points d’eau dans les classes ou encore installation 
de sondes ou d’horloge pour le chauffage, les services 
techniques de la Ville ont œuvré tout l’été. 

École de la Fosse Rouge
Une future école entre ville et nature
Niché dans la nature, et avec une conception exemplaire sur le plan technique et environnemental, le futur 
groupe scolaire de la Fosse Rouge s’intègrera aisément au Parc du Morbras.
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Charte des Artisans
Nos professionnels ont du talent

Parce que nos artisans et nos entreprises locales, petites ou grandes, ont de vrais talents, 
pour les soutenir, la Ville a créé la Charte des Artisans. En la signant, le 8 juillet dernier, en 
présence du maire, Marie-Carole Ciuntu, d’Olivier Trayaux, premier maire adjoint, de Caroline 
Blamoutier, conseillère municipale en charge de l’artisanat, et d’Élodie Marie en charge de 
la Jeunesse, nos professionnels se sont engagés pour un travail de qualité. 
Conseil du client, respect des règles de l’art, service de qualité, respect du calendrier, limita-
tion des nuisances liées au chantier, gestion et évacuation des déchets, respect des bonnes 
pratiques en matière d’espaces verts sont les 7 engagements à respecter pour pouvoir accé-
der à la Charte des Artisans. En 2022, une vingtaine d’entre eux ont déjà signé la Charte. 
Sucy Info vous présentera régulièrement ces entreprises de qualité.

Hatra
Aux petits soins pour notre environnement

Engagé dans la gestion, la protection et le respect du patrimoine arboré, Hatra est 
spécialiste de l’élagage, l’abattage et la plantation d’arbres. C’est cette société 
qui veille tout particulièrement sur les arbres de Sucy en apportant des conseils 

de gestion durable de notre patrimoine arboré. Pour cette entreprise, l’adhésion à la 
Charte des Artisans s’est imposée d’elle-même : « Depuis notre création, en 2005, nous 
nous sommes fixés comme objectif de toujours proposer une prestation de qualité, 
respectueuse de l’environnement, respectueuse de l’humain et du végétal, souligne 
le créateur de la société Xavier Nicaise. Ces engagements, nous les avons retrouvés 
dans les valeurs de la Charte ».

Hatra / 5 avenue de la Sablière / Tél. 01 49 82 77 07 / hatra@hatra.fr

Sucy Sécurité
40 ans à veiller sur nous

« Parce qu’une sirène ne suffit pas à dissuader les 
cambrioleurs et à inquiéter vos voisins, nous sommes 
là ! ». Le slogan de Sucy Sécurité résume à lui seul 

l’ambition de cette entreprise familiale installée depuis 
1980 : assurer votre sécurité. Protection des personnes et 
des biens, installation d’alarme anti-intrusion, alerte incen-
die, agression ou santé, vidéosurveillance, surveillance et 
interventions 24h/24 sont autant de prestations que vous 
garantit Sucy Sécurité. Pour Daniel Dodre, dirigeant de la 
société, « notre adhésion à la Charte va nous permettre de 
faire reconnaître la qualité de notre savoir-faire que nous 
exerçons depuis plus de 40 ans mais aussi de poursuivre 
notre engagement pour l’environnement ».

Sucy Sécurité 
7 av. Albert Sarraut
Tél. 01 45 90 76 14
06 38 66 13 73 

AM Fermetures
Tout ce qui ferme est ici !

Installé à Sucy depuis 33 ans, l’entreprise AM Fermetures 
est spécialisée dans la motorisation de portails et de 
portes de garage. Ils peuvent également vous installer 

la porte d’entrée dont vous rêviez ou poser enfin cette 
clôture qui manquait à votre terrain tout en assurant l’au-
tomatisation, l’accès par interphone, digicode, télécom-
mande, vidéophone… Faire appel à ces professionnels, 
c’est profiter de conseils avisés et personnalisés parce 
que vos besoins ne sont pas forcément ceux de tout le 
monde. Que vous ayez envie de fer, de bois, de PVC ou 
d’aluminium, l’équipe de techniciens vous conseillera au 
mieux. « Nous privilégions le commerce de proximité, 
explique Christian Roussel, le gérant de la société, et 
la relation de confiance avec nos clients. C’est un lien 

précieux pour nous ».

AM Fermetures
9 rue de Champigny
Tél. 01 49 82 60 60

Depuis la rentrée de septembre, 2 classes de première 
STI2D (Sciences et Technologies de l’Industrie et 
du Développement Durable) du lycée Christophe 

Colomb, soit 48 élèves, participent au dispositif « Classe 
défense » mis en œuvre par le ministère des Armées dans 
le cadre de son plan Égalité des chances. 

« En lien avec Nicole Mille, conseillère municipale, nous 
avons souhaité impulser ce dispositif pour permettre à 
nos élèves qui, pour certains se destinent d’ores et déjà à 
des carrières d’ingénieurs, de découvrir des métiers dans 
l’armée ou dans des entreprises de haute technologie », 
précise Philippe Giacobbi, proviseur du lycée. « Nos visites 
sur une base militaire à la rencontre des représentants de 

la base et de l’unité ou sur d’autres sites militaires, à l’usine 
Safran, grand groupe industriel de l’aéronautique, aux 
Invalides, ou dans différents lieux mémoriels, permettront 
non seulement cette découverte des métiers techniques, 
militaires ou civils, mais également de développer le sens 
de la citoyenneté de nos élèves ». 

Des travaux en cours ou durant l’heure de « vie de classe » 
poursuivront ces actions « sur le terrain » avec notamment 
des cours d’histoire ciblés ou des actions sur l’orientation 
des élèves dont certains sont encore hésitants sur la car-
rière qu’ils souhaitent embrasser.

À la mi-septembre, Marie-Carole Ciuntu, maire de 
Sucy et vice-présidente de la Région Île-de-France, 
s’est rendue au lycée Christophe Colomb pour 

remettre aux élèves de seconde les ordinateurs fournis 
par la Région Île-de-France, les élèves de 1re et de ter-
minale étant déjà dotés. 

Cet ordinateur personnel, qui suivra l’élève tout au long de 
sa scolarité, lui donne accès notamment à l’ENT, au labora-
toire de langues Qioz, à la plateforme d’orientation Oriane. 
L’ordinateur sera le sien au terme de son parcours scolaire.
Au total, 145.000 ordinateurs ont été distribués en Région 
Île-de-France. 

Et dans les collèges de la ville, ce sont Jean-Daniel 
Amsler, maire adjoint et vice-président du Conseil Dépar-
temental, et Nicole Mille, conseillère municipale, qui ont 
distribué aux élèves de sixième des collèges du Fort et 
du Parc, les ordinateurs portables, « Ordival » offerts par 
le Conseil Départemental. 

Des ordinateurs pour 
collégiens et lycéens

Des classes « Défense » ouvertes au lycée Colomb
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Café des Sports 
Retraite bien 
méritée pour Sylvie 
et Guy Corbeau
C’est la direction de la Bretagne que Sylvie et Guy 
Corbeau ont pris, à la mi-septembre pour une retraite 
bien méritée. Après 14 ans passés au Café des 
Sports, rue du Moutier, derrière le comptoir pour 
Sylvie et aux fourneaux pour Guy, ils ont baissé le 
rideau au cours d’une chaleureuse soirée d’au revoir 
avec Marie-Carole Ciuntu, Olivier Trayaux, premier 
maire-adjoint, Laurence Westphal, adjointe en charge 
du suivi du projet centre-ville ainsi que David Cardoso, 
conseiller municipal en charge du commerce.

Mais cette fermeture ne sera pas synonyme de 
déclin de ce secteur de la rue du Moutier. Au 
contraire, la Ville souhaite le maintien d’un com-

merce à cet endroit, que ce soit un café ou une activité 
différente mais de qualité. Elle travaille actuellement sur 
un projet autour de cet ensemble immobilier de caractère 
mais qui a été insuffisamment entretenu et nécessite 
donc aujourd’hui d’importants travaux de réhabilitation. 
Les propriétaires de l’immeuble comprenant le Café des 
Sports, la maison en fond de cour juste avant le café, le 
cabinet d’esthétique et la pharmacie, vont vendre leur 
bien à l’EPFIF (Établissement Public Foncier d’Ile-de-
France). L’EPFIF cèdera cet ensemble à Immobilière 3F 
qui rénovera les bâtiments et remettra aux normes la 
vingtaine de logements. Tous les commerces seront bien 
entendu préservés. La maison médicale pourra prendre 
place en fond de cour. 

Nos commerces fêtent               leurs 1, 2, 3 ou 14 bougies

 Ce samedi 17 septembre, Les Trésors de Céline accueil-
lait ses clients, rue du Moutier, avec un buffet gourmand 
sucré/salé proposé par le traiteur sucycien « Le figuier des 
saveurs », pour célébrer le 14e anniversaire de la boutique, 
concept store déco, mode et cadeaux.

 Pause gourmande en plein air au parc Chaumoncel, le 22 
septembre en soirée, pour fêter la première bougie du cabinet 
d’architecture et de design d’intérieur L’Atelier des Cogiteurs  
qui imagine vos intérieurs, vos bureaux, vos locaux d'entre-
prises, avec audace et créativité et vous permet de vivre vos 
changements en toute sérénité en coordonnant vos travaux.

 Centre de naturopathie C’bien, avenue Winston Churchill
Deux bougies et deux nouvelles compétences rien que pour votre bien-être Et pour l’oc-
casion, Élodie Marie, qui a installé son centre de bien-être naturopathique avenue Winston 
Churchill depuis deux ans, vient de rajouter deux nouvelles compétences à sa palette déjà 
conséquente : le massage bien-être digestif (alliant massage du ventre inspiré du Chi Nei 
Tsang et réflexologie plantaire ciblée sur le système digestif) et un massage Deep Tissue, 
permettant la libération des adhérences liées à des tensions chroniques ou à des blessures, 
le relâchement des muscles, fascias et articulations, la préparation à l’effort et/ou récupéra-
tion musculaire de l’athlète… Ce massage favorise le retour à un mouvement normal. Deux 
nouvelles « occasions » d’aller se faire cocooner dans cette bulle de calme.

 Installés rue du Général Leclerc, mardi 18 octobre, les Savou-
ristes, Cyrille et Véronique Jourdain-Rumé, nos spécialistes 
de brunch, box et buffets, fêtaient leur premier anniversaire. 
Une première bougie qui a donné l'occasion aux convives de 
s'extasier devant leurs magnifiques boîtes-signatures, devant 
d'incroyables planches et buffets…

 Fin de journée conviviale le 17 septembre dernier, rue de 
la Porte, où Bout de Fer & Compagnie fêtait, en musique, 
les 3 ans de l’ouverture de son atelier-showroom dédié à la 
création/fabrication de mobilier en métal et à une sélection 
pointue d’objets de décoration venus d’ailleurs.
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Il était deux fois
Véritable concept store de la seconde main « Il était 
deux fois » vous accueille depuis le 15 octobre dans 
le cadre enchanteur, chaleureux et cosy du 7 place 
Sainte Bernadette. Pas un dépôt-vente, plus qu’une 
boutique, c’est un bien agréable cocon avec son 
coin détente où trône l’armoire à café, un espace 
de rencontre atypique qui ne vous laissera pas 
indifférent.
La fripe, c’est chic… Bien avant la tendance 
actuelle, c’était la conviction d’Alice, passionnée 
de fripes depuis des années et qui n’a pas son 
pareil pour dénicher de petits trésors, et vous les 
proposer à des prix accessibles à tous, afin de leur 
donner une seconde vie. Une offre sélectionnée 
chez des fournisseurs spécialistes de la seconde 
main de prêt-à-porter et accessoires pour femme, 
homme et enfant, mais aussi quelques pièces de 
fripes vintage des années 80 -90, du petit mobilier 
et des objets de décoration… autant de trouvailles 
que vous découvrirez chez « Il était deux fois ».

Il était deux fois - 7 Place Sainte Bernadette 
Tél. 01 72 50 35 65

Nouveau départ pour O Masculin 
Il y a un an, la Ville de Sucy accueillait la Boutique de prêt-
à-porter pour homme, O Masculin, dans le local qu'elle 
gère, rue Guy Môquet. 

Un vrai succès pour ce commerce qui s’est vite senti 
à l’étroit dans cet espace qui ne lui permettait plus de 
répondre aux attentes de ses clients pour de nouvelles 
gammes de produits.Suite logique, O Masculin s’est 
installé, depuis le 2 septembre, et toujours accompagné 
par la Ville, dans la boutique du 24 rue du Moutier. 
Grâce à cet espace plus vaste, Cathy et Sarah main-
tiennent leur grand choix de sportwear masculin chic, 
tout en développant une proposition de vestiaire homme 

plus stylée et élégante 
avec vestes, costumes, 
chemises, cravates et 
nœuds papillon. Beau-
coup de nouveautés 
à découvrir pour vous 
messieurs.

O Masculin
24 rue du Moutier 
Tél. 06 21 02 25 92

 Et bientôt 
La RessourSucy va ouvrir avant la fin de l’année au 
Rond d’Or : une ressourcerie, soit un lieu unique regrou-
pant récupération, vente, mais aussi sensibilisation à 
l’environnement, ateliers pratiques et une bonne dose 
de solidarité et de convivialité.

Nouveau lieu festif et culinaire du quartier de la Gare, La 
Station vous proposera, rue de Villeneuve, à partir de 
début novembre, différentes propositions de street food 
gourmandes et variées concoctées avec des produits 
locaux et de qualité. Un lieu convivial pour manger ou 
boire un verre entre amis dans un décor qui vous sur-
prendra !

Les fils d’Adèle, commerce de vente de laine à tricoter 
et crocheter, enrichi d’ateliers de tricot et crochet pour 
enfants et adultes ouvrira ses portes avant la fin de l’an-
née au 27 Place de l’Église. À vos aiguilles ! 

Avant la fin de l’année Passage des nuances vous 
accueillera au 6 rue Guy Môquet dans une ambiance 
cosy vous proposant du prêt-à-porter femme aux matières 
nobles et confortables, des objets de décoration et des 
expositions d’artistes.

La Ville de Sucy figure parmi les 17 villes de la Métro-
pole du Grand Paris (comptant 131 communes) à 
avoir été récompensées à cette occasion par le 

« Coquelicot d’Or » pour notre politique en matière d’at-
tractivité économique et culturelle de notre centre-ville.
 

Cette distinction a été remise officiellement à Olivier 
Trayaux, 1er adjoint de Sucy représentant notre Maire par :

 Caroline Cayeux, Ministre déléguée chargée des col-
lectivités territoriales,

 Patrick Ollier, ancien Ministre, Président de la Métropole 
du Grand Paris, Maire de Rueil-Malmaison,

 Philippe Laurent, Président de Centre-ville en mouve-
ment, Vice-président de la Métropole du Grand Paris 
délégué aux Finances et à l’information citoyenne, Maire 
de Ville de Sceaux .
 
Un grand merci à la Métropole du Grand Paris pour cette 
reconnaissance de notre action de redynamisation du 
centre-ville qui n’est pas uniquement honorifique puisqu’elle 
s’accompagne, grâce au programme Centres-Villes Vivants, 
d’une subvention pouvant aller au fil des projets (préemp-
tions de commerce, réaménagement intérieur du marché, 
aide au fonctionnement de Vélofcourses) jusqu’à 500 000 
euros sur 3 ans. De quoi donner l’énergie de continuer !

C’est ainsi que de nouveaux acteurs sont désormais 
installés dans nos zones d’activités : Micromania, 
entreprise de jeux vidéos dans la ZAC des Petits 

Carreaux ; Avesta, spécialisée dans la distribution de 
matériel électronique et HBK, concepteur et fabricant 
d’instruments de mesures industriels dans la zone de 
l’Écoparc, Mamie Cocotte, restaurant inter-entreprise dans 
la zone les portes de Sucy ou encore Ewigo, spécialiste 
de l’achat et la vente de véhicules entre particuliers, 
avenue Winston Churchill dont l’ouverture est imminente. 
D’autres viendront prochainement compléter cette liste 
non exhaustive ! 

« Depuis des années, nous travaillons à attirer de belles 
entreprises sur nos zones d'activités en proposant des lieux 
d'implantation de qualité. Et nombre d'entre elles nous ont 
déjà rejointes ou sont en passe de le faire. Dès lors qu’un 

nouvel acteur économique est confirmé à Sucy, nous nous 
attachons à créer une relation de confiance et à proposer 
des actions visant à accroître sa visibilité tout en répondant 
à ses besoins » évoque Marie-Carole Ciuntu. 

« Ainsi, il est courant, avant même leur installation à Sucy ou 
leur ouverture, de travailler avec ces entreprises, notamment 
sur leurs besoins en collaborateurs. Nous nous occupons 
alors de bien définir les besoins afin de pouvoir les diffuser 
sur la ville. L’objectif de la proximité et du local reste un enjeu 
majeur quotidien, complète Virginie Grasser, conseillère 
municipale à l’Emploi, la Formation et à l’Insertion. Nous 
épaulons également quotidiennement sur divers sujets 
les entreprises déjà implantées. Une solide coordination 
s’opère alors entre les services de la Ville pour répondre 
au mieux à leurs attentes et enjeux ! ».

La Ville de Sucy récompensée 
pour son action en faveur du commerce
La Métropole du Grand Paris organisait ce mardi 18 octobre la 2ème édition des Assises Métropolitaines 
du Centre-Ville.

 Le paysage économique de Sucy s’enrichit 
 Sucy, ville attractive ! 

Portée par ses ambitieux projets en matière de développement, et fidèle à ses engagements, la Ville de 
Sucy continue ses actions pour développer son paysage économique en attirant des nouvelles entreprises. 
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La diversité de notre vie associative - Sucy compte 
plus de 200 associations-, est une richesse que la 
Ville tient à préserver en octroyant année après année 

un budget important (953 646 € en 2022). Elle apporte 
également un soutien logistique par l’intermédiaire de la 
Maison des Associations, véritable pôle de ressources et 
de services aux associations et la mise à disposition de 
locaux, gracieusement. 

Cette année, la Ville réaffirme son soutien aux associa-
tions avec la création d’un fonds de dotation, validé par le 
Conseil Municipal du 27 juin 2022. Un fonds de dotation 
baptisé « Sucy’T les dons ». 

«  Sucy'T les dons » a pour but de financer, grâce aux 
dons de particuliers et d’entreprises, des actions d’intérêt 
général portées par les associations sucyciennes.

L’intérêt du fonds est qu’il garantit, après autorisation par 
la Préfecture, la déductibilité des dons : les particuliers 
profiteront d’une déduction de 66 % du montant des dons 
dans la limite de 20 % du revenu imposable et pour les 
personnes morales, de 60 % du montant des dons dans 
la limite de 5 % du chiffre d'affaire. 

Si vous souhaitez devenir partenaires d’associations 
locales, rendez-vous sur le site sucytlesdons.fr . Vous 
pourrez choisir l’association à laquelle vous souhaitez 
affecter vos dons.

Sucy t les d  ns

Les jeunes 
séduits par « Le 12 » 

La Maison des Jeunes et des Parents a célébré 
l’inauguration de la nouvelle Carte Jeune, ce samedi 
1er octobre au 12 rue Ludovic Halévy. Laser game 
gonflable, jeux géants, DJ, œuvre participative, ate-
liers bien-être, photobooth et restauration, autant 
d’activités qui ont enthousiasmé les jeunes ! 

À cette occasion, ils ont pu rencontrer les équipes de la 
Ville présentes et récupérer leur nouvelle Carte Jeune en 
découvrant tous les avantages dont ils pourront bénéfi-
cier : sorties, actus, bons plans, infos sur les études ou 
les jobs d’été, packs loisirs ou encore réductions chez les 
commerçants de la Ville. Tout ce qu’il faut savoir quand 
on a entre 12 et 25 ans !

Sucy’T les dons : Soutenez nos associations !
Parce que la Ville prête une attention toute particulière à ses nombreuses associations, elle a créé un fonds 
de dotation en soutien au tissu associatif. Par le biais de dons, chacun peut aider l’association de son choix.

 «Vivre et Travailler à Sucy »  
Nouvelle édition 
du rendez-vous 
de l’emploi local ! 
Encore une belle réussite pour cette 4ème édition de 
« Vivre et Travailler » à Sucy organisée à l’Espace 
Jean-Marie Poirier le jeudi 13 octobre. 

Après un rendez-vous très réussi en février dernier, 
la Maison de l’Emploi et de l’Entreprise a, de nou-
veau, réuni visiteurs et entreprises locales. Ce sont 

donc 17 partenaires de différents secteurs d’activités qui 
étaient présents, dont trois représentant le thème de cette 
édition, l’inclusion (insertion et handicap) : DSI, Ateliers 
sans frontières et Val-de-Brie Emmaüs. 

Pour cette édition, parmi les visiteurs, 95 CV ont été 
déposés auprès des partenaires et 72 rendez-vous ont 
été planifiés dans les jours prochains entre les candidats 
et les entreprises.

Virginie Grasser, conseillère municipale à l’Emploi, l’Insertion 
et la Formation, souligne la présence de Danielle Rochereau 
et Claudine Courtet, retraitées et bénévoles à la Maison de 
l’Emploi et de l’Entreprise pour accompagner des deman-
deurs d’emploi, et qui ont initié leur année de bénévolat 
par cet événement. Si vous souhaitez étoffer cette nouvelle 
équipe de bénévoles, vous pouvez contacter la MEE. 

Et, soutenant les entreprises locales, pour assurer le 
petit-déjeuner et le déjeuner des partenaires, La Maison 
de l’Emploi et de l’Entreprise avait fait appel à un tout 
jeune entrepreneur de la ville, Hugo Barouillet. La presta-
tion du jeune homme a rencontré un grand succès auprès 
de ses convives.

À noter dès maintenant : la prochaine édition du VTS se 
déroulera au printemps 2023.

Pour rejoindre l’équipe des bénévoles de la MEE :
01 49 82 03 00 ou par mail maison-emploi@ville-sucy.fr

Une ville qui s’implique

Société Livcer
Un an après l’incendie, 
la renaissance
 

Le 22 septembre 2021, la société Livcer, avenue 
de la Sablière, était ravagée par un incendie. Un an 
après, grâce aux efforts conjugués de tous, elle se 
relève et revient sur le marché du conditionnement 
de cosmétiques et des médicaments.

« Le combat est loin d’être terminé mais je regarde le 
bilan de cette année avec fierté et je suis heureuse 
d’avoir pu compter sur l’ensemble du personnel, qui 

a répondu présent malgré la délocalisation de l’unité de 
production et les conditions de travail compliquées, nos 
fournisseurs privilégiés qui nous ont fait confiance et nous 
ont aidés à rebondir, les pouvoirs publics locaux comme 
la mairie, la sous-préfecture…qui nous ont soutenus tout 
au long de cette année et enfin les clients qui nous sont 
toujours restés fidèles, qui ont été patients et qui nous ont 
proposés leur aide sous de multiples formes » écrit Aude 
de Livonnière, la codirigeante de la société dans un courrier 
adressé à l’ensemble des partenaires de Livcer. 

Des remerciements complétés par deux excellentes nou-
velles : aujourd’hui, l’entreprise, scindée sur 2 sites en 
Seine-et-Marne, a pu relancer son activité très rapidement 
et recevra ses dernières machines fin-décembre. Elle aura 
alors trois lignes d’impression et huit lignes de conditionne-
ment. « À cette date, nous aurons alors un parc machines 
aussi dense et encore plus performant car il sera composé 
de machines de dernière génération, moins énergivore et 
moins génératrice de gâche » précise Aude de Livonnière. 

Et surtout « La prochaine étape est la reconstruction de 
notre usine sur son site historique et nous avons bon 
espoir qu’elle sorte de terre courant 2023. Malgré le 
contexte économique et le les pénuries qui ne nous épar-
gnent pas, grâce à tous, nous gardons le cap et demain, 
nous sortirons encore plus forts et plus unis ! ».
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La richesse de  
la biodiversité à Sucy 
Connaître 
pour 
protéger 

Implantée entre la Marne, la 
vallée du Morbras, la forêt 
Notre Dame et le Bois du 
Piple, Sucy a su conserver 

de nombreux sentiers, parcs, jardins et espaces boisés qui recèlent une bio-
diversité qu’il nous appartient de protéger : connaître les espèces présentes 
permet d’éclairer les choix de gestion et d’aménagement.

La ville a donc entamé une démarche d’inventaire de son capital « biodiversité ». Elle 
s’est attaché les services d’une Sucycienne, étudiante en Gestion et Protection de 
la Nature, Linda De Clerck dont la mission est de réaliser un inventaire de la bio-

diversité sucycienne. L’inventaire des mares et étangs de la ville s’est porté sur le parc 
Montaleau, le Parc des Sports, le quartier du Grand Val, l’Écoparc de Sucy et la résidence 
des Cèdres. On y trouve essentiellement cinq espèces d’amphibiens : grenouille verte 
d’Europe, grenouille rousse, grenouille agile, crapaud calamite et crapaud commun. On 
trouve également neuf espèces de libellules et demoiselles. Un inventaire des oiseaux a 
également été réalisé, les nombreux arbres de la ville constituant des habitats privilégiés. 
À Sucy, une quarantaine d’espèces communes, comme la mésange bleue, le troglodyte 
mignon, la fauvette à tête noire ou la sitelle torchepot ont été recensées. Ainsi que deux 
espèces menacées : le pouillot fitis et la mésange noire.
Depuis près de 10 ans, la ville privilégie, en certains lieux, les prairies en fauchage tardif 
plutôt que les gazons ras. L’objectif est de préserver les insectes pollinisateurs : abeilles, 
bourdons, papillons etc. L’inventaire réalisé a permis d’observer différentes espèces de 
papillons, comme l’Argus bleu, la Belle-Dame ou la Mégère.

La Ville étend ses espaces verts protégés
Enfin, un inventaire du Patrimoine arboré est également initié sur la ville pour répertorier les 
arbres de la commune tout en suivant leur état phytosanitaire. Un travail de longue haleine 
au regard du nombre d’arbres que compte la ville. En parallèle, la Ville a modifié son PLU 
(Plan Local d’Urbanisme) pour étendre ses « espaces verts protégés ». Ces zones, protégées 
par le PLU, jouent un rôle dans le maintien des équilibres écologiques.
La commune de Sucy dispose d'une biodiversité intéressante bien que fragile d'où la néces-
sité de la préserver et de la protéger.

Au secours 
des poissons 
du Parc 
des Sports !

Suite à la sécheresse 
de l’été, les poissons 
des mares du Parc 

des Sports ont souffert. Le 
niveau de l’eau étant très 
bas et les directives pré-
fectorales imposant des 
restrictions dans l’utilisation 
de l’eau, l’oxygène com-
mençait à manquer pour les 
habitants à écailles. La Ville 
a donc mandaté la Fédéra-
tion pour la Pêche et la Pro-
tection du Milieu Aquatique 
(FPPMA) afin de capturer 
les spécimens évoluant 
dans les mares asséchées 
pour les transférer dans les 
autres mares du Parc dont 
le niveau d’eau était suffi-
sant pour les accueillir.

Lundi 5 septembre, les spé-
cialistes sont donc inter-
venus afin de secourir les 
carpes, gardons ou brochets 
de nos étangs. Grands ou 
petits poissons mais aussi 
alevins en grande quantité, 
ont ainsi effectué un court 
voyage d’une mare l’autre 
avec le concours des agents 
municipaux du Parc.

Quand les élèves 
découvrent 
le cimetière
De plus en plus, les cimetières des villes 
s’ouvrent vers l’extérieur, s’intègrent 
totalement aux villes, et deviennent des 
espaces verts à part entière, invitant à 
la promenade. 

À l’occasion des Journées Enfants du 
Patrimoine, la paysagiste du CAUE 94 
(Conseil d’Architecture, d’Urbanisme 

et de l’Environnement du Val-de-Marne) 
Julie-Amadéa Pluriel a sensibilisé les élèves 
de CM2 de Mme Christelle Beaugeraud de 
l’école du Centre en les guidant sur un par-
cours animé qui leur a permis d’observer les 
lieux et de « lire le paysage ». Ils ont ainsi pu développer leur 
regard sur ce qui les entoure en piochant dans le décor des 
éléments de compréhension historique, géographique…

Cette première visite à l’occasion des journées Enfants 
du Patrimoine a été suivie par celles d’autres classes 
courant octobre. 

© Violaine Pécot du CAUE 94

L’arrêt de l’usage de pesticides dans les espaces 
publics imposé par la loi Labbé et le recours à la ges-
tion différenciée incitent les collectivités à réfléchir 
différemment leurs espaces verts parmi lesquels les 
cimetières. À Sucy, la Ville a commandé une étude 
au CAUE 94 (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et 
de l’Environnement du Val-de-Marne) afin d’envisa-
ger la végétalisation du cimetière pour en faire un 
espace public à part entière tout en préservant son 
bel ordonnancement.

Son implantation est, à elle seule, une invitation à le 
faire évoluer. Situé entre le parc Halévy, le Fort et 
le collège du Fort, pour l’instant, ses murs opaques 

constituent une entrave à des trajets quotidiens facilités 
pour les collégiens et les riverains du quartier qui doivent 
contourner le cimetière faute de pouvoir le traverser. L’am-
bition du projet de végétalisation du cimetière que la Ville 
souhaite mettre en œuvre, serait d’en faire un véritable 
espace vert public, ouvert sur le quartier. La végétalisation 
permettrait également d’améliorer le confort l’été en créant 

des zones d’ombre, augmenterait la capacité naturelle des 
sols non imperméabilisés à évacuer l’eau et favoriserait 
la biodiversité. 

Car sur les 2,2 hectares du cimetière, outre les ouvertures 
« visuelles » qui pourraient être faites dans les murs, la 
végétalisation agrémentera les allées secondaires ou 
les espaces inoccupés avec un enherbement ou de 
petites prairies fleuries. Les murs pourront accueillir 
des plantes grimpantes et certaines allées pourront être 
plantées d’arbres créant ainsi des ambiances paysagères 
agréables.
Autant d’éléments qui permettraient de faire évoluer le 
cimetière en un véritable espace vert public et un lieu de 
passage apprécié en reliant différents points de la ville 
tout en lui gardant son caractère actuel. 

Le financement de ce projet sera examiné dans le cadre 
du budget 2023.

Vers un cimetière végétalisé
Agrion jouvencelle vu à l’étang du Parc Montaleau

IMPLANTATION DE DEUX PIGEONNIERS CONTRACEPTIFS

Certaines espèces comme le pigeon ramier, peuvent paraître invasives, car elles pro-
lifèrent très vite, notamment lorsque ces espèces sont nourries par les habitants. Pour 
contrôler cette population mais dans le respect du bien-être de l’animal, la ville a investi 
dans deux pigeonniers de régulation, installés fin octobre, à la Fosse Rouge et à la gare. 
Ces pigeonniers permettront de stériliser une partie des œufs tout en vérifiant l’état de 
santé des pigeons l’occupant. Un seul volatile pouvant produire jusqu’à 12 kg de fientes 
par an, le contrôle de la population s’avère nécessaire pour favoriser la propreté des 
quartiers et limiter les détériorations sur les bâtiments ou les places.
Des espèces exotiques envahissantes sont également présentes à Sucy, comme 
les bernaches du Canada et les perruches à collier. Pour ces dernières, leur popu-
lation est préoccupante. Cette espèce se reproduit peu, mais avec une longévité 
de 20 à 30 ans, elle entre en compétition avec les espèces locales : mésanges, 
moineaux et rouges-gorges.
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 Les Seniors 
 chez les Bretons ! 

La Maison des Seniors a organisé avec l’agence 
Partance un séjour en Bretagne, dans le Finistère 
du jeudi 25 août au lundi 29 août pour les 65 ans 

et plus. 

Dans la joie et sous le soleil, les 27 participants ont 
ainsi pu profiter d’un programme touristique concocté 
avec le plus grand soin. 

Pique-nique sous 
le soleil pour les seniors

Fin août était organisé le pique-nique de la Maison 
des Seniors en présence de résidents de l’EHPAD 
(Établissement d’Hébergement pour les Personnes 

Âgées Dépendantes) des Tilleuls. Un moment de convi-
vialité suivi de parties de pétanque endiablées avec les 
boulistes de l’association Kifékoi ? et de jeux de carte en 
plein air âprement disputées. Une parenthèse rafraîchis-
sante dans la chaleur de l’été, fort appréciée de tous les 
participants.

 Porchefontaine
 porte beau 
 son demi-siècle

C’est un moment très agréable et fort convi-
vial qui s’est déroulé, ce 11 septembre, à Por-
chefontaine aux Bruyères, où les habitants 

avaient eu la bonne idée de fêter les 50 ans de leur 
résidence avec un repas entre voisins et différentes 
animations, à l’initiative de Jean-Claude Cormier. 

Ce moment fut également l’occasion de revoir le 
film « Si les Bruyères m’étaient contées » réalisé 
par l’association Kifekoi ? sur l’histoire du quartier 

depuis les années 1920 jusqu’à la construction de la rési-
dence Porchefontaine à partir de différents témoignages. 
Ce film rappelle que les habitants « historiques » des 
Bruyères ne voyaient pas toujours d’un bon œil l’arrivée 
de nouveaux habitants dans les résidences créées au 
début des années 1970. Mais chacun a su trouver sa 
place construisant une ville agréable où règne un subtil 
équilibre entre préservation et changement. 

Une semaine bleue 
à la Maison des Seniors !

Dans le cadre de la Semaine Nationale des Retraités 
et Personnes Âgées qui a pour objectif de changer 
notre regard sur les aînés et de briser les idées 

reçues, la Maison des Seniors de la Ville en collaboration 
avec ses partenaires associatifs et institutionnels a orga-
nisé diverses activités pendant toute la semaine. 

Nos seniors ont ainsi pu vivre une immersion en 3D à la 
médiathèque, visiter et goûter les bières artisanales du 
brasseur sucycien Gallia ou suivre une conférence sur la 
santé. Une classe de CM2 de l’école du Centre a participé 
à un atelier généalogie intergénérationnel.
Claudine Courtet, présidente de l'association Sucy Cat 
qui agit pour la protection et la défense des animaux 
de compagnie a également su captiver son auditoire en 
expliquant les bienfaits retirés de l'accueil d'un animal de 
compagnie. Et pour lever toutes les appréhensions des 
personnes tentées par l'accueil d'un petit compagnon, 
Claudine a expliqué que l'association proposait des 
services pour prendre en charge les petits protégés en 
cas d'absence ou d'hospitalisation de la personne âgée.

La soirée a débuté par une conférence de François 
Migeon, sucycien et plasticien lumière. À travers des 
exemples de projets menés à Sucy et partout en 

France, il a démontré la nécessité de repenser l’éclairage 
urbain afin de le moduler en fonction des usages pour 
amorcer une prise en compte des aspects écologiques.

La soirée s’est prolongée par trois balades nocturnes 
dans les rues de Sucy, où l’éclairage public était éteint 
pour l’occasion. François Migeon a prolongé sa confé-
rence montrant des applications de son travail dans le 
Centre-Ville. L’association Nature et Société a animé 
deux balades autour de la biodiversité nocturne. Petits 
et grands ont découvert la faune de nuit : écoute de 
chouettes et recherche de chauves-souris, observation 
de libellules et d’amphibiens.

« La nuit est souvent un temps inexploré de l’espace 
urbain. Elle est cependant apaisante, source de surprise 
et elle invite à découvrir l’espace autrement et à y porter 
un regard attentif » a conclu François Migeon.

Le Jour de la Nuit : Samedi 15 octobre
Sucy fête la nuit noire et le ciel étoilé !
Pour la première fois, la ville a participé à l’évènement national « Le Jour de la Nuit », une opération de 
sensibilisation à la pollution lumineuse et à la protection de la biodiversité nocturne. 
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 Les Travaux dans la ville 

Route de Marolles
Les travaux d’assainissement étant ache-
vés, les travaux d’enfouissement et d’amé-
nagement sont en cours et se termineront 
pendant les vacances scolaires de la tous-
saint, où la circulation des véhicules sera 
restituée dans les 2 sens – Enfouissement 
243 615€ et voirie 957 295€

Hauts Bois de Sucy
La Ville a nettoyé, curé et effectué le profilage 
ponctuel des fossés rue du Centre, impasse 
de Lésigny et chemin des Bœufs, sur plus de 
430 m de long afin de répondre aux problé-
matiques d’inondations du quartier.

Rue du Grand Val / 
angle Rue de Berteaux
Fin des travaux de reprises partielles de 
chaussée et de rénovation des passages 
piétons. L’avenue G. Péri a bénéficié de tra-
vaux similaires.

Chemin de Marolles à Grande Patte 
d’Oie sur la Commune de Marolles
Le Territoire GPSEA (Grand Paris Sud Est Ave-
nir) a busé le Ru, profilé les fossés et réalisé 
la chaussée pour intégrer un trottoir sécurisé, 
ouvert aux cyclistes. Réouverture de la rue 
dans les deux sens début novembre.

Rue de Villeneuve
Le Département a terminé la création d’un 
plateau surélevé pour sécuriser la traversée 
piétonne et ralentir les véhicules.

Rue Maurice Berteaux
Création de 4 places de stationnement devant 
la Médiathèque : 2 places d'arrêt minute et 2 
places pour personnes handicapées.

Rue des Remparts
Les travaux de requalification (enfouisse-
ment et aménagement) sont achevés avec 
des plantations dans les jardinières d’ici la 
fin de l’année – Enfouissement 180  000€ et 
voirie 270 000€

Une ville qui s’embellit
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Une ville qui bouge

Julie Dambrin, 
Championne 
de France 
en tir à la 
carabine

Félicitations à Julie Dambrin, sucycienne de 21 ans, pour sa médaille 
d'or en tir à la carabine 50 mètres - 60 balles au coucher, avec 
623 points ! 

Elle est devenue Championne de France de la discipline début août. Elle 
était déjà vice-championne de France dans la même discipline en 2019. 

Benjamin  
Zenatti 3e aux 
Championnats 
de France Juniors

Belle performance de Benjamin Zenatti 
de l'ESS Athlétisme qui a fini troisième 
en battant son record personnel de 78 

cm (15m80) lors des Championnats de France 
Juniors à la mi-juillet. Bravo Benjamin !

Un été de championne 
pour Nélia Barbosa 
en paracanoë

Un été au top pour Nélia Barbosa, athlète sucycienne, 
qui, en paracanoë, a été sacrée vice-championne 
du monde à Halifax au Canada, le 6 août dernier, 

en réussissant à s’emparer de la médaille d’argent après 
une course âprement disputée. Nélia, en arrivant 2ème au 
Championnat d’Europe à Munich, fin août, a également 
remporté le titre de vice-championne d’Europe et médail-
lée d’argent. 

Crazy Sucy
Un succès 
qui ne se dément pas !

Nouveau record battu, cette année, à la Crazy Sucy : 
ce sont près de 900 participants qui sont venus 
courir dans la boue, surmonter des obstacles (dont 

certains ont été créés par les ateliers des services muni-
cipaux) et surtout s’amuser au cours de ces épreuves 
concoctées par le service des Sports de la Ville. Un grand 
merci à vous tous, partenaires, agents municipaux, béné-
voles mais aussi et surtout participants, qui avez fait de 
cette journée une belle réussite et à l’année prochaine !

 Le Cercle de Tir de Sucy 
 inaugure son espace 
 de convivialité

Le Comité Directeur du Cercle de Tir de Sucy, pré-
sidé par Bernard Vanbustel, inaugurait le vendredi 
7 octobre son nouvel espace de convivialité, en 

présence de Christian Vandenbossche, adjoint au maire 
en charge des sports, de Jean-Pierre Chaffaud, adjoint 
au maire en charge des Bâtiments et de Jean Vidal, 
ancien président du Cercle de Tir. Cet espace, situé dans 
leurs locaux du Fort, est d’ailleurs dédié à ce président 
emblématique qui a su faire rayonner le club durant ses 
25 années à la tête du CTS. Ces travaux d’embellissement 
et de modernisation ont été réalisés par les bénévoles 
de l’association durant la fermeture due à la Covid 19 et 
permettent aux membres de profiter d’un bel espace de 
détente dans un lieu historique de la Ville.

 Ces obstacles créés par les services techniques  
de la Ville ont remporté un beau succès auprès des 
participants malgré leurs difficultés respectives  
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Une ville qui rayonne

Les fêtes de septembre

Plusieurs dizaines de milliers de visiteurs étaient 
présents sous un très grand soleil pour profiter de 
la plus grande brocante du Val-de-Marne avec près 
de 650 exposants sur plus de 2,5 km ! 

Deux nouveautés, cette année : la réservation des 
emplacements en ligne et la collecte des invendus. 
La réservation en ligne des emplacements a connu 

un vif succès puisque 90% des exposants avaient réservé 
leurs stands via le site de la ville sans avoir besoin de se 
déplacer. Quant à la collecte des invendus, elle a été faite 
sur 4 points de collecte répartis dans la ville, au profit de 
l’association Récup’R qui a le projet d’ouvrir une ressource-
rie à Sucy d’ici la fin de l’année. Activement soutenue par 
la Ville, l’association a ainsi pu récupérer nombre d’objets 
que les exposants ne souhaitaient pas remballer et qui sont 
venus enrichir ceux que possède déjà la RessourSucy.
Un grand merci aux bénévoles du COFAS Sucy et aux 
équipes de la mairie qui ont largement contribué à la 
réussite de cette 43e édition.

Belle affluence 
à la Fête des Associations

Encore un très beau succès pour la fête des associa-
tions qui s’est déroulée, dimanche 4 septembre. Les 
quelque 150 associations présentes ont ainsi pu faire 

découvrir ou redécouvrir leurs activités. Certaines d’entre 
elles ont participé à des démonstrations ou organisé des 
animations permettant aux visiteurs de mieux appréhen-
der l’étendue de leurs activités. Et le public ne s’y est pas 
trompé : les associations ont pu constater une très belle 
reprise du nombre d’adhésions. 

 Brocante 
 Plein succès 
 de la 43e édition ! 

Course
Près de 300 participants 
à la Sucycienne

Organisée cette année au profit de l’association 
« Les Amis de la Cour des Femmes » (ACDF), notre 
désormais incontournable course de la rentrée sur 

10 kms, la Sucycienne, a enregistré près de 300 partici-
pants, toutes catégories confondues. 

 Fête foraine 
 Des manèges 
 pour petits et grands

La fête foraine a fait son retour au Parc Chaumoncel 
du samedi 10 au dimanche 18 septembre pour le 
plus grand bonheur des petits comme des grands ! 

Place du Village 
Le retour 
des chevaux 
de bois ! 

Pour le plus grand plaisir des 
enfants, le manège de che-
vaux de bois de la Place du 

Village est de retour depuis la 
mi-septembre. Il accueillera ses jeunes cavaliers jusqu’à 
début janvier.
Les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h30 à 20h, 
les mercredis et samedis de 10h à 20h et tous les jours 
de 10h à 20h pendant les vacances scolaires.

La FEDACS (Fédération des Artisans et Commerçants de 
Sucy) était bien évidemment présente lors de la Fête des 
Associations. Au menu de son stand : « Fajitas Mexicains » 
concoctés par les commerçants et artisans sucyciens de 
l’association. Un régal de l’avis des amateurs !

La FEDACS vous régale ! 

Popott’truck
Une ambiance toujours 
aussi attrayante

Une nouvelle fois, le Popott’truck a ravi petits et 
grands. Pour son édition d’automne, les 23 et 24 
septembre, la météo a finalement été plutôt clé-

mente ce qui a permis aux amateurs de venir déguster 
les spécialités de l’un ou de plusieurs des 12 foodtrucks 
présents pour l’occasion. Le tout dans une ambiance 
toujours aussi festive ! 
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 39e Journées du Patrimoine 
 Plus de 2000 visiteurs 

Comme à son habitude, pour les Journées du Patri-
moine, les 17 et 18 septembre, Sucy a attiré plus de 
2000 curieux qui, seuls, entre amis ou en famille, 

ont parcouru le riche patrimoine de la commune passant 
de l’un à l’autre des 12 sites exceptionnels dévoilés par la 
Mission Patrimoine de la mairie. D’autant qu’à l’occasion 
de ces journées, Maison Blanche, demeure construite par 
Élie Halévy en 1911, et les ruches du Fort étaient exception-
nellement ouvertes. Les visiteurs ont ainsi pu entrer dans 
l’univers de l’intellectuel du XXe siècle mais aussi découvrir 
les ruches et le matériel nécessaire à l’apiculture.
Le vendredi 16 septembre, ce sont les élèves des classes 
de Sucy qui ont pu profiter de nos monuments. Ils ont été 
près de 740 à se plonger, de façon très concrète, dans 
l’histoire de notre ville.

UNE PROMENADE « DE CLOCHER EN CLOCHER » 
ENTRE SUCY ET MAROLLES
Et cette année, pour la 39e édition, les amateurs ont pu 
tenter la balade à vélo, de « clocher en clocher ». Une 
promenade inédite, conduite par la Mission Patrimoine 
accompagnée par l’association Sucy Environnement et 
Transition, qui est née d’un partenariat entre les villes 
de Sucy et de Marolles, et qui a permis aux cyclistes de 
découvrir le patrimoine médiéval des deux communes. 

Le Fort inaugure 
sa galerie d’exposition 

Disposer d’un riche patrimoine peut s’avérer une lourde charge. 
À Sucy, mairie et associations travaillent main dans la main pour 
préserver cette richesse, notamment pour faire vivre le Fort et 
pas seulement à l’occasion des Journées du Patrimoine mais 
également toute l’année.

Cette année, cette « fête du patrimoine » a été l’occasion d’inaugurer 
la nouvelle galerie d'exposition du Fort, une galerie d’objets magni-
fiquement valorisés par l’association « À la découverte du Fort ». 

Marie-Carole Ciuntu et le sénateur Laurent Lafon, par ailleurs président de 
la Commission Culture au Sénat, présent pour l’occasion, ont également 
pu découvrir la maquette du Fort restaurée par l’atelier de modélisme de 
l’association Kifékoi ?, une infirmerie dédiée à Fernande Doudot, infirmière 
sucycienne décédée en août 1944 et le campement américain installé 
par l’association A.D.A.H.M.O avec tout le matériel datant de la Seconde 
Guerre Mondiale. À leurs côtés, les apiculteurs, les mycologues, l’associa-
tion Mélodies A.Do.Ré, la Confrérie des coteaux de Sucy et les membres 
du Cercle de Tir de Sucy (installé là depuis 45 ans) ont largement contribué 
à animer les lieux.
Durant ces Journées du Patrimoine, le Fort a également été envahi… 
d’une bonne odeur de pain, cuit au feu de bois dans le four restauré par 
la Ville, à l’entrée de l’édifice.

Exposition 
La SHAS fait revivre 
l’artisanat et 
l’industrialisation à Sucy
À la veille des journées du patrimoine, l’exposition 
de la Société Historique et Archéologique de Sucy 
(SHAS) a ouvert ses portes ce 16 septembre à 
l’Orangerie pour vous faire découvrir l’artisanat 
et l’industrialisation à Sucy au cours des siècles. 
Une exposition très riche qui retraçait notre histoire 
« industrielle » des premiers artisans jusqu’au début 
de l’industrie avec la verrerie. Un excellent moyen de 
parcourir toute l’histoire de notre commune.

Cette année, pour la première fois, trois tables-rondes 
étaient également programmées pour compléter 
l’exposition par des témoignages : la verrerie et ses 

métiers avec des anciens de St Gobain le 18 septembre ; 
les ateliers RATP le 25 septembre ; et enfin le métier de 
brasseur avec des représentants de la brasserie Gallia le 
2 octobre.
À l’occasion du vernissage, Marie-Carole Ciuntu a insisté 
sur la place importante que l’industrie et l’artisanat 
conservent à Sucy et les efforts accomplis pour qu’ils 
restent toujours aussi dynamiques.

Le vin de Sucy devrait, 
une nouvelle fois, être 
de belle qualité cette 

année au regard des ven-
danges qui se sont dérou-
lées le 11 septembre. Les 
bénévoles étant nombreux, 
elles ont été menées tam-
bour battant et dès la fin de 
matinée, le raisin était déjà au 
Fort. « La semaine suivante, 
à l’occasion des Journées du 
Patrimoine, nous avons pu 

montrer aux nombreux visiteurs le moût en cours 
de fermentation », a précisé le Grand Maître, André 
Bergero. Le Maître de Chai a également répondu 
aux multiples questions des visiteurs venus suivre 
les visites commentées de la Galerie de Bacchus 
et des caves de la Confrérie. 

 Aux côtés de Marie-Carole Ciuntu et de 
Laurent Lafon, Philippe Simon, président 
de l'association À la découverte du Fort et 
Amandine Meunier chargée de la Mission 
Patrimoine de la Ville. 

Confrérie des coteaux de Sucy
Une belle cuvée 
en perspective

Exposition 
« Une photo, un tableau » 
attire toujours autant

Vous êtes de plus en plus nombreux à visiter les 
expositions du Sucy Photo, organisées à l’Espace 
Jean-Marie Poirier et l’édition de septembre « Une 

photo, un tableau » n’a pas dérogé à la règle. Vous vous 
êtes bousculés pour voir les photos mises en peinture par 
nos artistes locaux. Un vrai plaisir pour les yeux…
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Florian Pereira vous régale 
avant ou après les spectacles

Ce 1er spectacle à la Grange était également l’occasion 
pour les spectateurs de découvrir le service de restaura-
tion assuré par Florian Pereira qui a proposé son menu 
unique et savoureux, cassant les codes des snacks 
traditionnellement organisés pour ce genre d’occasion. 
Il sera désormais présent les soirs de spectacle à partir 
de 19h à la Grange ou à l’espace Jean-Marie Poirier.

Festi'Val-de-Marne
Cats on Trees 
Samedi 8 octobre

Dans le cadre du Fes-
ti'Val-de-Marne, l’espace 
Jean-Marie Poirier a lancé 
le premier concert de sa 

saison culturelle 22/23 avec Cats On Trees ! Dans une 
salle comble, le public a vibré au son pop français aci-
dulé du duo Nina Goem au piano et Yohan Hennequin à 
la batterie ! Dixit Nina et Yohan : « C’était une chic soirée ».

Le Siffleur 
a envoûté la Grange
Vendredi 23 septembre

Avec son spectacle à l’humour décalé et son talent 
au sifflet, Fred Radix, a inauguré la nouvelle saison 
culturelle et les planches de la Grange. Perché sur son 
estrade, il entonne en sifflant tantôt musique classique, 
tantôt chansons populaires ou même chants d’oiseau. 
Il y en a pour tous les goûts, le tout sous les rires du 
public qui a pu découvrir l’histoire de la musique sifflée 
en s’amusant ! 
Preuve en est le tonnerre d’applaudissements qui lui a 
été réservé à la fin du spectacle et après son rappel !

Mobilisation sans 
relâche en faveur 
de l’Ukraine !

Patrick Angelvy, responsable de l’asso-
ciation Pharmaciens Sans Frontières 
94, a réussi à organiser, en seulement 

15 jours, un grand repas avec l’AFUF (Asso-
ciation des Femmes Ukrainiennes en France), 
l’IDFU (Île de France Ukraine), AMC France-
Ukraine et l’aide de l’association « Le partage 
des cultures » pour la préparation des plats. 
La générosité des sponsors et des convives 
a permis de financer l'achat d'une ambulance 
toute équipée et remplie de produits par Phar-
maciens sans Frontières. Elle sera donnée en 
mains propres à l'antenne médicale mobile 
à Kiev. À cette occasion, l’association Par-
tagence a salué l'action de la Ville de Sucy pour 
l’accueil des ukrainiens avec notamment la 
mise à disposition de l’ancienne Gendarmerie.
 

Halloween O'Bruyères
Le terrifiant mais 
attrayant « dia de 
los Muertos » 
Samedi 15 octobre, le « Dia de los Muer-
tos » était célébré aux Bruyères comme 
au Mexique. Une soirée d'automne fes-
tive et très colorée : musique, nachos et 
guacamole, maquillages magnifiques, 
décors à couper le souffle, tout y était 
pour faire passer un moment inoubliable 
aux amateurs de sensations fortes !

Le clou de la soirée était un parcours dans le monde des morts vrai-
ment incroyable… Après avoir déposé une offrande sur l'autel au 
bout du terrifiant cimetière, on accédait au royaume d'outre-tombe 

par le pont de mousse. Il fallait ensuite franchir les obstacles, atteindre 
des cibles, pénétrer dans une immense toile d'araignée, garder l'équilibre 
sur la corde au-dessus des marécages, pour arriver dans un étonnant 
caveau fleuri ! Une véritable aventure où rires et frissons se confondaient 
pour le plus grand plaisir des petits et des grands.
L'association O'Bruyères a une nouvelle fois confirmé son sens de la fête 
et du partage ! Elle remercie tous les bénévoles qui rendent possibles 
ces « actions d'utilité publique » et souhaite la bienvenue à tous ceux 
qui souhaitent soutenir l'association O'Bruyères !

 Une omelette géante 
 pour la bonne cause

Les mycologues de Sucy et l’association Ensemble 
Contre Les Leucémies toujours unis ont, une nouvelle 
fois, régalé leurs nombreux convives avec leur déli-

cieuse omelette géante aux champignons. Le lycée des 
métiers Montaleau et la Confrérie des Coteaux de Sucy 
étaien t venus prêter main forte pour cette sympathique 
journée. Les visiteurs se sont pressés pour soutenir les 
actions de l’association et visiter la traditionnelle exposition 
de champignons.

Fermes bio
Producteurs et artisans 
locaux réunis à la Halle 
du Fort 

Comme à l'habitude, l'ambiance était conviviale ce 
dimanche 9 octobre à la Halle du Fort pour la jour-
née Fermes Bio organisée par l'association sucy-

cienne Terre d'Ici. Les étals étaient remplis de produits 
alimentaires ou artisanaux qui ont ravi les visiteurs venus 
en nombre pour satisfaire leurs exigeantes papilles ! La 
journée a été ponctuée d’animations, avec notamment 
des paniers à gagner et une restauration sur place.

 1er spectacle à la Grange

La Grange fête le retour 
d’ACDF sur scène

Après son premier spectacle 
avec le Siffleur fin septembre, 
La Grange a accueilli sa 
première soirée d’associa-
tions. Et c’est l’association 
ACDF « Amis de la Cour des 
Femmes » qui a « inauguré » 
ce nouveau lieu avec le retour 
de sa traditionnelle soirée, après deux ans d’interrup-
tion. Un superbe moment de partage et de mélange 
des cultures qui a démarré par un concert de No 
Name avec Vanessa  et Olivier, auquel participaient 
les élèves de tous les cours de l’association ainsi que 
ceux de l’Académie Clôdine Barrais. Une magnifique 
soirée toujours au profit des actions engagées au 
Burkina Faso et au Cameroun. Merci à Sophie Filleur 
et Béatrice Henry ainsi qu’à tous les bénévoles dont 
l’implication ne se dément pas au fil des années et qui 
nous offrent de si belles rencontres.

Virgule Musicale 
Saxophone 
et Harpe
Dimanche  
9 octobre

Une master Class et 
un récital donnés à 
l’Orangerie du Châ-

teau par les élèves du Conservatoire accompagnés par 
la harpiste Béatrice Guillermin et le saxophoniste Nico-
las Prost qui ont enchanté le public venu très nombreux !
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Clean Up Day
Belle mobilisation 
pour le Clean Up Day

Les bonnes volontés ont été légion, ce samedi 17 
septembre, pour participer au Clean Up Day, une 
journée consacrée au nettoyage des lieux publics. 

À Sucy, trois lieux différents avaient été ciblés : le quartier 
des Berges où l’opération était organisée par le Conseil 
Syndical de la Résidence des Berges, devant le Château 
de Sucy et aux alentours de la Cité Verte, où le « combat  » 
était mené par les Entrepren’elles et enfin le quartier des 
Bruyères autour du groupe scolaire éponyme orches-
tré par l’école maternelle des Bruyères et l’association 
O’Bruyères. Des actions soutenues par la mairie, le Ter-
ritoire Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA) et la société 
Prowin. Dans le seul quartier des Berges, ce sont ainsi 
plus de 100 kg de déchets qui ont été collectés. De leur 
côté, les Entrepren’elles, à qui la société Prowin avait 
fourni gilets, sacs, gants et pinces, ont ramassé près de 
20 kg à une douzaine de volontaires. 

 Des petits sur-motivés 
 aux Bruyères

Ils étaient une soixantaine, enfants et adultes, à répondre 
à l’appel de l’association O'Bruyères et de l'école 
maternelle des Bruyères pour venir donner un coup 

de propre dans leur quartier. Des petits bien équipés et 
surtout sur-motivés qui pourraient en remontrer aux indé-
licats qui jettent leurs détritus n’importe où ! En quelques 
heures, ils ont rempli une grosse benne jaune d'embal-
lages papier-carton-plastique, une benne bordeaux de 
« tout-venant », et une demi-benne de verre. Ils ont aussi 
déniché toutes sortes de gros objets destinés à la déchet-
terie, et 6 litres de mégots… 
« Bravo à tous les participants ! » ont insisté les organi-
sateurs,. « Et merci pour votre bonne volonté, votre belle 
mentalité et votre efficacité. Notre quartier nettoyé DOIT 
le rester ! C’est super de ramasser les déchets un jour par 
an, mais le plus important est de ne pas les jeter ! ». Les 
enfants de la maternelle lanceront des bombes à graines, 
pour que les fleurs remplacent les déchets !

Séjour linguistique à Scituate
Quand 
les 15-18 ans 
découvrent 
l’Amérique
Cet été, le traditionnel séjour linguis-
tique organisé par le jumelage à Sci-
tuate, notre ville jumelle aux États-Unis 
a enfin pu reprendre après l’interruption 
forcée due à la pandémie. 

Au mois de juillet, 13 jeunes lycéens se 
sont donc envolés outre-Atlantique 
pour passer 15 jours d’immersion 

chez nos amis de Scituate. Au programme : 
cours d’anglais le matin, sorties culturelles, 
sportives ou ludiques l’après-midi sans 
oublier le week-end 100% dans les familles, 
soigneusement recrutées par le comité 
de jumelage de la ville. Les jeunes ont pu 
ainsi profiter au maximum de leur séjour et 
du cadre extraordinaire que propose notre 
ville jumelle avec la proximité de Boston, 
la plage, l’océan, les sorties en bateau…
Commentaire des jeunes au retour du séjour 
« C’était incroyable ! ». Que dire de plus ? 

55e anniversaire  
du Jumelage entre Sucy  
et Bietigheim-Bissingen

55 ans d’échanges, de rencontres et surtout de belles amitiés 
tissées entre notre ville et celle de Bietigheim-Bissingen. C’est 
ce que nos deux villes ont célébré en septembre avec l’accueil 
d’une délégation de Sucy par la ville de Bietigheim. 

En mai dernier, une délégation allemande était venue célébrer 
ce bel anniversaire à Sucy, et comme le veut la tradition, en 
septembre, à l’occasion de la Fête du Cheval, la plus grande 

manifestation organisée par notre ville jumelle, une petite délégation 
du conseil municipal et du comité du jumelage a été invitée à souffler 
les bougies à son tour. 
Olivier Trayaux, 1er maire adjoint représentait le maire, Marie-Carole Ciuntu, 
et a lu le message qu'elle avait préparé à l'intention de nos amis de Bie-
tigheim-Bissingen. Il a ainsi relayé l'attachement de notre Ville pour cette 
amitié franco-allemande nourrie par nos échanges, essentiels en cette 
période difficile : « Plus que jamais, tous ces échanges sont indispensables. 
Pour pouvoir durer, nous savons que l’amitié se cultive et doit se vivre au 
quotidien, notamment à travers les jeunes  (…) Nos deux pays doivent 
se montrer unis et solidaires pour pouvoir faire face au conflit déclenché 
par la Russie contre l’Ukraine. Nos actions sont évidemment modestes 
à l’échelle de ces enjeux internationaux mais elles n’en sont pas moins 
précieuses car, dans un monde instable et incertain, elles contribuent à 
nous rassurer, à former un écrin bienveillant et à nous donner confiance 

en l’avenir » 

Le grand pot en métal réa-
lisé dans les ateliers muni-
cipaux par les agents de la 
Mairie de Sucy et gravé au 
nom de l’amitié entre nos 
deux villes, offert à cette 
occasion, prendra place 
dans les rues fleuries du 
centre-ville de Bietigheim. 

 Résidence 
  des Berges

Petits et grands des Bruyères

Les Entrepren'elles 
autour du Château  

 Sucy a offert à Bietigheim un pot similaire à ceux de la place du Village.
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Tribunes
Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

L’INACTION CLIMATIQUE À SUCY-EN-BRIE

La sobriété, toute la classe politique est à présent pour. Fini le 
temps où seuls les écolos, ces « Amish » l’évoquaient. Sans 
la guerre en Ukraine, l’Etat n’aurait pas mis la transition écolo-
gique en avant malgré les effets, devenus évidents cet été, du 
changement climatique.
Au niveau communal, les mesurettes de l’Agenda 21 ou 30 sont 
tournées vers le bien-être plus que sur la transition écologique. 
Sucy-en-Brie ne dispose toujours pas de plan de résilience.
Le plan vélo est un outil de communication : il a été voté sans 
objectif chiffré. Le tout voiture reste de rigueur comme le 
montrent les dépose-minute devant les écoles.
Les bâtiments municipaux restent construits et réhabilités 
selon des cahiers des charges comportant des critères peu 
précis en faveur de l’emploi de matériaux biosourcés et du 
bioclimatisme. L’école de la Cité Verte a été réalisée avec du 
béton, du goudron et des verrières. Elle devient un four en 
période canicule : des climatiseurs ont dû être ajoutés. La cour 
exposée plein Sud ne dispose d’aucun arbre pour amener un 
peu d’ombre et de fraîcheur. Une aberration !
Si on peut prétendre qu’on ne savait pas pour l’école de la Cité 
Verte, on le sait pour celle de la Fosse Rouge. Quel est le bilan 
carbone de ce futur ensemble ?
Par ailleurs, Sucy, ville verdoyante, a continué d’artificialiser les 
sols au détriment des espaces verts. Les parcelles boisées, 
utiles pour capter du C02 et limiter les effets de la canicule, 
sont grignotées (voir dernièrement l’autorisation de lotissement 
d’une parcelle boisée située rue Dauphine, sacrifiant au pas-
sage quelques chênes). Elles servent de réserves foncières 
pour les programmes immobiliers au lieu d’être sanctuarisées, 
comme nous l’avions proposé en Conseil Municipal en début 
de mandat. L’étalement urbain continue, accentuant la dépen-
dance à la voiture alors que la Ville peut agir en modifiant son 
Plan Local d’Urbanisme (PLU). 

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail 
contact.sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par cour-
rier Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue 
Georges Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Dévoilée le 3 juillet, la transformation du centre-ville continue : le parking des Fontaines préservé, un marché 
rénové, de nouveaux logements, un Monoprix agrandi et une brasserie.
Un monde né, Un autre s’éteint. Le Bar des Sports ferme lui définitivement ses portes. Certes, on nous 
promet une nouvelle maison médicale. Mais, cette hypercentralisation se fait au détriment d’autres quartiers, 
la Fosse Rouge, les Noyers, où l’offre de santé comme celle des commerces de proximité reste inadaptée. 
Alors que les crises successives obligent notre société à se diriger vers plus de frugalité et une consom-
mation locale, une question se pose : quels impacts de ce nouveau paradigme sur la politique de la ville ?

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

LE CENTRE CULTUREL DE LA FERME DU GRAND VAL : 
• UNE EXTENSION / REHABILITATION 
A PRÈS DE 4 MILLIONS D’EUROS 
• ET DES NORMES POUR LES HANDICAPES 
NON RESPECTEES.
Madame la Maire et sa majorité municipale ont choisi de 
réaliser l’extension du Centre Culturel en  cuivre,  matériau 
« noble » mais très couteux : près de 4 millions d’euros.
Exemple significatif d’une politique dictée par la folie des 
grandeurs de Madame la Maire.
Cela ne l’empêche pas paradoxalement de mettre en avant 
les difficultés budgétaires dues à l’inflation et à l’augmen-
tation du poste énergie entre autres.
Que dire également de l’absence d’un véritable parking aux 
abords de ce Centre Culturel.
Un accès difficile pour les handicapés et les personnes à 
mobilité réduite.
À Sucy, le handicap est hélas pris à la légère par Madame 
La Maire et sa majorité municipale.
L’accès au Centre Culturel de la Ferme est rendu pratiquement 
inaccessible aux personnes handicapées et à mobilité réduite. 
En cause, un parcours  semé d’embûches : stationnement 
inadapté, allées pavées, présence de marches.
Toutes  ces  difficultés  ont  également  été  signalées  à 
maintes reprises, par les élus de SEM, pour les déplace-
ments en centre-ville.
Inadmissible. Pourtant, la loi du 30 Juin 1975 indique que 
« toute personne handicapée ou à mobilité réduite doit pouvoir 
se déplacer et circuler dans tous les espaces de la ville et ce 
de façon autonome, au même titre qu’une personne valide ». 
Madame la Maire et sa majorité doivent  impérativement 
intégrer le handicap dans la stratégie de mobilité et d’ac-
cessibilité des équipements publics et plus largement sur 
l’ensemble du territoire communal. Aussi, la ville de Sucy 
doit-elle mettre en place de véritables actions pour améliorer 
la vie quotidienne des personnes en situation de handicap.
Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

 Claude Boulet, 
 les mille et une vies 
 d’une femme pleine
 d’énergie

Institutrice à la retraite, Claude Boulet, 84 ans, est décédée 
le 6 octobre. Maman de 3 enfants et grand-mère comblée, 
Claude Boulet, particulièrement attentive aux enfants, avait 

été institutrice à la Cité Verte pendant 18 ans. Parce qu’elle 
appréciait particulièrement le contact avec les autres, elle 
est entrée au conseil municipal, dans l’opposition, en 1995, 
alors que Jean-Marie Poirier était réélu maire pour la sixième 
fois. Outre la présidence de l‘association Art et Mouvement 
qu’elle a assurée pendant plusieurs années et sa dyna-
mique présence au sein de la SHAS (Société Historique et 
Archéologique de Sucy) où elle brillait par ses talents de 
costumière lorsqu'il convenait d'habiller les danseurs et les 
comédiens, Claude Boulet a également fait partie du petit 
groupe de volontaires à l’origine du conseil municipal des 
jeunes. Autant d’initiatives qui lui apportaient la richesse dont 
elle avait envie pour son quotidien : « La vie, même dans 
une commune de banlieue est pleine d’aventures qu’il faut 
découvrir », avait-elle confié à Sucy Info en 2006 alors qu’elle 
était interrogée à l’occasion d’un numéro spécial sur les 
« Femmes de Sucy ». « Le bénévolat au sein d’associations 
est la possibilité d’en vivre quelques-unes. C’est aussi un 
moyen de créer des liens amicaux nécessaires dans notre 
monde trop souvent plein d’égoïsme et d’indifférence ». 

 Marc Pifferi, une figure
 de Kifékoi ? s’en est allée

Sa bonhommie et son sourire n’éclaireront plus le quo-
tidien de sa famille et de ses amis : Marc Pifferi nous a 
quittés le 5 septembre dernier, des suites d’une longue 

maladie. Laissant un vide immense notamment au cœur de 
l’association Kifékoi ? dont il était membre du conseil d’ad-
ministration et où il animait, après les avoir fondés, différents 
ateliers comme la pétanque, la musique participative… Une 
passion pour la musique qu'il avait d'ailleurs en commun 
avec son neveu, Bruno Guglielmi, auteur compositeur 
notamment pour Julien Clerc, Florent Pagny ou Calogero. 
« Marc prenait également beaucoup de plaisir à alimenter 
en recettes de toute sortes des rubriques de la newsletter 
comme casseroles en folie et jardinage », se souvient Jean 
Prot, le président de Kifékoi ?. « C’était un animateur jovial 
et talentueux, toujours disponible et prêt à rendre service. Il 
faisait preuve d’une éthique, d’une exigence et d’une exem-
plarité qui grandissaient ceux qu’il côtoyait. Sa rassurante 
silhouette va nous manquer, tout comme ses réactions par-
fois caustiques car il parlait un langage de vérité. Humaniste 
et généreux, Marc aimait profondément la vie, sous toutes 
ses facettes. Il était très apprécié et on voulait l’avoir pour 
ami. Il aimait partager et son cœur s’ouvrait toujours avec 
générosité. La disparition de Marc laisse un grand vide, un 
vide incommensurable. Son visage sympathique et géné-
reux va nous manquer…il nous manque déjà ! ». 

C’est un passionné qui s’est éteint le 16 août dernier. Tout au long de sa vie, Michel 
Prévôt aura cultivé ses passions. La passion des siens d’abord qui faisaient sa joie 
et sa fierté, son épouse France, ses deux filles Marie-Gaëlle et Stéphanie et ses six 

petits-enfants. Mais aussi ses amis, Frédéric, son ami de 63 ans ou Daniel, avec qui l’amitié 
aura duré 47 ans. Passion de son métier à la Direction Générale de la Concurrence et des 
Fraudes qu’il a complété avec une carrière militaire ( complète ) d’officier de réserve qui s'est 
achevée au grade de lieutenant-colonel. Passion encore pour sa ville puisqu’il est entré au 
conseil municipal en 1983 et où il est resté jusqu'en 2007. Ses échanges « nourris » avec 
Jean-Marie Poirier, en conseil municipal, sont restés gravés dans bien des mémoires. Et 
pour la vie associative qui l’attirait également fortement : trésorier pendant 40 ans de la SHAS 
(Société Historique et Archéologique de Sucy), il alliait ainsi son attrait pour sa ville et sa 
passion de l’histoire. Membre de nombreuses confréries en France mais aussi à l’étranger, 
il était également collectionneur dans des domaines très variés. Autant de passions qui ont 
enrichi sa vie et lui ont permis de satisfaire son insatiable curiosité.

Michel Prévôt, 
un passionné s’est éteint 
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Carnet

Naissances

JUIN
Elyan Baïche Ι Maxance Fournard Coelho Ι Kany Gas-
sama Ι Naël Mahiout Ι Kayden Mendes Semedo Ι Zoé 
Ngakosso Ι Jade Rihani Ι Louis Valencia Gonzalez.

JUILLET
Myra Abichou Ι Denis Candiba Ι Hafsa El-Jaouhari Ι 
Aykel-Kilani Er-Rasfa Ι Valentin Fourgeux Ι Cezar Ger-
gely Ι Eya Hedfi Ι Lozenzo Manette Ι Moïz Paracha Ι 
Gaspard Pascal Ι Emma Routier Ι Muhammad Suleman.

AOÛT
Dania Adouzal Ι Muhammad Casanelli d’Istria Ι Alycia 
Da Costa Cordeiro Ι Many David Ι Lino Deshayes Ι 
Naomy Goussot. Sarah Gustoi Ι Valentin Konovaloff Ι 
Matteo Léonard Ι Aaron Mohammad-Khani Ι Alix 
Moreira Ι Alice Moreira Xavier Ι Chloé Noyer. Gwenn 
Ponsolle Ι Aaroki Rajinthan Ι Dhanwin Raveendran Ι Iris 
Reis Oliveira Ι Djann-Ylah Yoro. 

SEPTEMBRE
Anas Agueni Ι Cali Azevedo Ι Gabrielle Dujon Ι Tiyana 
Mbaye Ι Gaspard Prigent Perier Ι Inayah Razafintsa-
lama Ι Charles Serenne Ι Hugo Tinel.

Mariages
JUIN
Fabien Gonçalves et Johane Matar Ι Tomy Rodrigues 
et Amélie Da Costa Ι Franck Péria et Agnès Enié Ι 
Hichame Bchir et Sofia Demmouche Ι Auréa Atanasio 
Gonzalez Ι Antoine Sajoux et Romy Gulczynski.

JUILLET
Grégoire Fournier et Catherine Peulier Ι Thierry Klauck 
et Nathalie Couture Ι Iles Saidi et Nouara Djouadi Ι 
François Fournier et Véronique Jung Ι Philippe Eveno 
et Anne-Laure Rançon. 

AOÛT
Karl Dalmat et Rachel Quivonna.

SEPTEMBRE
Rodolphe Pallas et Chloé Falquerho Ι Vivien Raulic et 
Adeline Rose Ι Chérif Belkecir et Floriane Guenard Ι 
Alexis Vallier et Sandra Jézou Ι Samir Zanati et Najat 
Ben Si Hamou Ι Mathieu Chauvet et Lydie Ribault Ι 
Abdelkader Messahel et Djamila Belkheir Ι Jacques 
Nguon et Gaëlle Beaupère Ι Georges Franco et Nadia 
Pradère-Heuzard Ι Guillaume Gunther et Lucile Gay Ι 
Bruno Langs et Sandrine Sibrik. 

Décès

MAI
Rosalie Borel.

JUIN
Zhor El Orf, 68 ans Ι Arlette Mauranne née Tassily, 88 
ans Ι Ginette Magrans née Goudroy, 92 ans Ι Janine 
Lanquetot, 78 ans Ι Alice Morand née Kvartovkine, 91 
ans Ι Hubert Besson, 92 ans Ι Fernande Paléro née 
Môme, 103 ans Ι Alain Corre, 73 ans.

JUILLET
Mokhtar Atmani, 67 ans. Yvette Haye née Collas, 94 
ans. Ι Éliane Blanchard née Goaziou, 100 ans Ι Serge 
Prieur, 89 ans Ι Jacqueline Vissériat née Mariani, 86 
ans Ι Bernard Boetsch, 75 ans Ι Gérard Moreux, 73 
ans Ι Évelyne Mastin née Fusier, 69 ans.

AOÛT
Denise Mallard née Gaudet, 85 ans Ι Romano Lorenzini, 
93 ans Ι Mouloud Douza, 74 ans Ι Guy Jacques, 94 ans. 
Joëlle Abouaf née Loriquet, 79 ans Ι Rémy Magitteri, 74 
ans. Épiphane Alger, 94 ans Ι Jean Camoin, 76 ans Ι 
Michel Prévot, 75 ans Ι Maria de Jesus Da Fonseca 
Condé née Tavares Seixo, 96 ans Ι Jacqueline Sch-
neider, 98 ans.

SEPTEMBRE
Alain Moulin, 89 ans Ι Serge Lamy, 85 ans Ι Marc Pifferi, 
75 ans.

Une ville qui honore

78e Anniversaire 
de la Libération de Sucy
Le dimanche 28 août s’est déroulée la commémo-
ration du 78e anniversaire de la Libération de Sucy.

Le cortège, composé de Maryelle Laurent, élue aux 
activités civiques et patriotiques, des élus du conseil 
municipal, des anciens combattants du Comité du 

Souvenir Français, de l’UNC et de la FNACA a déposé 
une gerbe au Monument aux Morts, place de l’Église.

Le cortège s’est ensuite rendu pour se recueillir et déposer 
des gerbes au monument des F.F.I à Boissy puis devant 
la plaque de Pierre Raunet à Bonneuil avant de gagner la 
plaque d'Antoine Baron, rue du Général Leclerc à Sucy.
La cérémonie s'est achevée par une messe du souvenir 
en l’Église Saint-Martin à Sucy.

« Une femme libre, 
Catherine de la Guette »

Roman historique, « Une femme libre, Catherine de la Guette » vous entraîne sur les 
traces de l’une des rares femmes libres du XVIIe siècle, Catherine de la Guette. 
Figure sucycienne, Catherine de Meurdrac, rencontre Jean de la Guette à l’âge 

de 7 ans. Follement amoureuse, elle va braver l’interdiction de son père et l’épouser 
secrètement. Lorsque la Fronde éclate, son mari parti comme officier dans les armées 
de Louis XIII, Catherine reste seule à Sucy et met tout en œuvre pour défendre sa mai-
sonnée et protéger la petite cité des pillards. Réfugiée ensuite au Château de Grosbois, 
elle parvient à faire dévier le cours de la bataille dans la plaine au profit des troupes 
royales. Un exploit qui ne tardera pas à arriver aux oreilles de la reine Anne d’Autriche.

Ce sont les palpitantes aventures de Catherine de la Guette que nous racontent Marie-
Noël Tillet Savornin et Bénédicte Tillet Tardi dans leur livre qui vient de paraître. Sœurs 
et toutes deux historiennes, elles se sont inspirées des mémoires de Mme de la Guette 
écrits à la fin du XVIIe siècle pour mettre en lumière cette femme libre, courageuse et 
habile qui a osé braver un destin qui était, à l’époque, bien souvent écrit à l’avance.

« Une femme libre, Catherine de la Guette » – 225 pages
Vérone Éditions – 19,50€

À l'occasion de cette cérémonie, l'association Etruscan 
Historic Team a présenté deux Jeep Willis de 1944, dont 
une équipée avec radio et mitrailleuse pour les unités de 
reconnaissance. Les tenues portées par les membres de 
l'association étaient celles des parachutistes américains. 



Une ville qui honore

  CARTE

     EUNE
DES RÉDUCTIONS, 

DES PROMOS ET DES BONS 

PLANS AVEC TA NOUVELLE 

Maison des Jeunes et des Parents, 

12 rue Ludovic Halévy

 LE_DOUZE_SUCY

GRATUITE POUR LES 12-25 ANS
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 De l’or pour 
 Jeannick et Guy Genêt

C’est presque la consécration d’un amour d’adoles-
cence qui a été célébré par Cédric Musso adjoint 
au maire, car Jeannick et Guy étaient tout jeunes 

quand ils se sont rencontrés. Et leur amitié de l’époque 
les a joliment conduits à se marier et à fonder une famille 
dans laquelle ils ont accueilli trois enfants, Sandrine, 
Séverine et Sébastien. Une belle histoire de 50 ans…

Comme il y a 60 ans 
pour Miklos
et Liliane Szalai

Ce sont aussi des noces de diamant qu’ont célébré 
Miklos et Liliane Szalai, fin juillet. Réfugié en France en 
venant de sa Hongrie natale, Miklos a rencontré Liliane 

alors qu’il était accueilli par la Cimade au Château Ludovic 
Halévy. Leur couple s’est formé à Sucy et n’a plus quitté notre 
ville où ils ont élevé 2 enfants : Eva qui, elle aussi, vit toujours 
à Sucy et Lazlo, parti vivre sous le soleil de la Martinique.

 Françoise et 
 Luc Chateigner, 
 un couple en diamant

Comme il y a 60 ans, Françoise et Luc Chateigner, 
entourés de leurs deux fils, de leurs compagnes 
et de leurs enfants, ont renouvelé leurs vœux de 

mariage devant Marie-Dominique Penaud, adjointe au 
maire, au tout début juillet. Une cérémonie toute en dou-
ceur et en bonne humeur à l’image de Françoise et Luc.

 Mme Garcher :  
 une centenaire 
 bien fringante

Le regard qui pétille, le sourire aux lèvres, la bonne 
humeur à toutes épreuves, Mme Garcher, à la Rési-
dence des Cèdres à Sucy, était ravie de la petite 

cérémonie à la résidence pour fêter son centième anni-
versaire. D’autant qu’elle était accompagnée de ses fils 
et d’Olivier Trayaux, premier maire adjoint pour souffler 
les bougies du gâteau spécialement préparé par les 
cuisiniers des Cèdres. 
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